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Владимир Путин побывал в Курчатовском институте

Н ациональный ис-
следовательский 
центр «Курчатов-
ский институт» 

празднует 75-летие. Весной 
1943 года по решению прави-
тельства была организована 
Лаборатория №2, перед кото-
рой поставили задачу создать 
советскую атомную бомбу в 
противовес Манхэттенско-
му проекту США. В 1956 году 
эта лаборатория была переи-
менована в Институт атомной 
энергии, а в 1960 году инсти-
туту присвоено имя его осно-
вателя — Игоря Курчатова.

10 апреля этого года Кур-
чатовский институт посетил 
президент Владимир Путин. 
Он принял участие в совмест-
ном заседании учёного совета 
центра и президиума Россий-
ской академии наук.

Перед началом заседания 
главе государства продемон-
стрировали разработки ин-
ститута, в том числе экспери-
ментальную станцию специ-
ализированного источника 
синхротронного излучения. 

— Это сверхмощный источ-
ник рентгеновского излучения, 
яркость которого в миллионы 

раз выше, чем у рентгеновско-
го аппарата, — рассказали пре-
зиденту учёные. — Он позво-
ляет изучать любое вещество 
на уровне атомов и молекул. 
На курчатовском синхротроне 
ежедневно проводятся десятки 
различных экспериментов в об-
ласти кристаллографии, мате-
риаловедения, структурной 
химии, белковой кристалло-
графии, микробиологии, ме-
дицины и даже истории.

Владимир Путин отметил, 
что институт является леген-
дарным центром, который ди-
намично развивается.

— Необходимо, чтобы такие 
мощные научные центры были 
не только в Москве и в ведущих 
столичных регионах, но и по 
всей стране, — подчеркнул он.

Во время совместного засе-
дания президент НИЦ «Кур-
чатовский институт» Михаил 
Ковальчук и президент РАН 
Александр Сергеев подписа-
ли соглашение о совместной 
деятельности.

Анна КРИВОШЕИНА
О том, почему Курчатовский 
институт считается лучшим 

научным центром России, 
читайте на стр. 6

Президент НИЦ «Курчатовский институт» Михаил Ковальчук 
знакомит главу государства с новыми разработками

Даже давление 
снизилось
Скандинавская ходьба популярна 
у участников программы

«Московское долголетие»
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Главный окружной субботник пройдёт в районе Строгино

новости округа

Роскосмос 
откроет 
на московских 
заводах новые 
производства

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и генеральный дирек-
тор корпорации «Роскосмос» 
Игорь Комаров подписали со-
глашение о создании на сто-
личных заводах новых инно-
вационных производств. 

— Российская космическая 
отрасль для Москвы является 
одной из ключевых. Здесь ра-
ботают десятки предприятий, 
тысячи инженеров, разработ-
чиков, проектировщиков, ра-
бочих. Для нас важно, чтобы 
предприятия космической от-
расли чувствовали себя в Мо-
скве комфортно, — сказал сто-
личный градоначальник во 
время торжественной процеду-
ры подписания документа. 

Он отметил, что городские 
власти и Роскосмос будут 
вместе создавать на базе за-
водов, входящих в корпора-
цию, новые производства, ин-
женерные и технологические 
парки, центры для молодёж-
ного и детского творчества.

Олег ДАНИЛОВ 

в городе

Це н т р а л ь н о й 
площадкой об-
щ е г о р о д с к о -
го субботника 

в СЗАО 21 апреля станет 
Кировская пойма.

— Приглашаем жите-
лей принять участие в 
уборке территории пар-
ка «Москворецкий» со 
стороны Кировской пой-
мы по адресу: улица Иса-
ковского, 16. Собираемся 
в десять утра. Весь необ-
ходимый инвентарь вы-
дадим на месте, — сооб-
щил заместитель главы 
управы района Строги-
но Сергей Меркушин. 

Для юных участников 
субботника запланиро-
ваны развлекательные 
программы. Будет рабо-
тать полевая кухня.

В районе Покров ское-
Стрешнево жителей при-
глашают навести порядок 
в сквере у театра танца 
«Гжель» и на правом бе-
регу реки Сходни. В райо-
не Митино убирать будут 

в лесополосе вдоль домов 
17-35 на улице Барышихе 
и в парке метростроите-
лей на улице Рословке.

В Северном Тушине 
уборка пройдёт в сквере 
на Химкинском бульва-
ре, а в Щукине — в скве-
ре на ул. Маршала Рыбал-
ко, 2, и в парке «Лесной 
массив» на улице Мак-
симова.

В Южном Тушине 
большая уборка развер-
нётся в Кленовом сквере 
между домами 1 и 41 на 
улице Лодочной. В Хо-
рошёве-Мневниках при-
ведут в порядок парк «Бе-
рёзовая роща». А в райо-
не Куркино субботник 
пройдёт на Аллее Славы.

Также в порядок при-
ведут территории мага-
зинов, школ, детских са-

дов, дворы. Весь необхо-
димый инвентарь — ло-
паты, грабли, перчатки 
— выдадут на местах.

Уже третий год подряд 
в округе проходит тра-
диционный фотокон-
курс «Весна. Субботник. 
СЗАО». Для участия в нём 
необходимо поработать на 
субботнике в своём райо-
не и запечатлеть самый 
яркий момент своей ра-
боты. Больше шансов на 
победу у тех, кто сдела-
ет оригинальные сним-
ки. И не забудьте опу-
бликовать свои фото в 
социальных сетях «Ин-
стаграм», «Фейсбук» или 
«ВKонтакте» до 30 апреля 
включительно, обязатель-
но сопроводив их хэште-
гом #Чистыйсзао2018 и 
#Весна СубботникСЗАО2018. 

На фотографиях или 
видео может быть запе-
чатлён один человек или 
группа людей. Победите-
ли будут объявлены в на-
чале мая. Фото самых ак-
тивных участников суб-
ботника попадут на стра-
ницы газеты «Москва. 
Северо-Запад».

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

Третий год подряд в округе 
пройдёт фотоконкурс 

«Весна. Субботник. СЗАО»

Встречаемся 
в Кировской пойме

Так проходил субботник в прошлом году

Северный 
полюс 
сымитировали 
в районе 
Строгино

На поисково-спасательной 
станции «Строгино» прошла 
тренировка 10-й молодёжной 
экспедиции «На лыжах — к 
Северному полюсу». Эта экс-
педиция начнётся 17 апреля 
и продлится до 26-го. 

— Семеро отобранных пар-
ней и девушек отправятся к 
полюсу, а ещё семеро оста-
нутся на ледовом аэродроме, 
где будут заниматься научной 
работой: изучать состав льда 
и воды, погодные условия, 
микроорганизмы, — расска-
зал член отборочной комис-
сии Вячеслав Венедиктов.

На поисково-спасатель-
ной станции «Строгино» 
они учились пользоваться 
специальными сухими ги-
дрокостюмами.

— Во время экспедиции 
лыжникам наверняка по-
падутся полыньи. Если их 
нельзя обойти, придётся пе-
реплывать. Гидрокостюм на-
девается поверх всей поляр-
ной одежды и не даёт ей на-
мокнуть. Участники похода 
должны научиться плавать в 
такой экипировке, — пояснил 
Венедиктов.

Алёна КАЛАБУХОВА

Адреса 
могут 
поменяться
Адреса проведения 
субботников могут 
измениться. Следите 
за информацией на 
сайтах управ, 
префектуры и «СЗ»

внимание!

В Серебряном Бору приведут 
в порядок набережную

В субботу, 21 апреля, в Серебряном Бору пройдёт ежегод-
ная акция депутата Мосгордумы Олега Сороки и Мосприроды 
«Московский берег». Жители помогут убрать накопившийся 
за зиму мусор с береговой линии Москвы-реки.

По словам советника депутата Сергея Богданова, каждый 
год на уборку территории выходят более 100 жителей округа. 

— Нам приятно, что неравнодушные жители не просто го-
ворят о сохранении природы, но и реальным делом помога-
ют приводить в порядок свои дворы, береговые линии, пар-
ки и скверы, — добавил Богданов. 

Место сбора: ул. Таманская, 1 (начало пикниковой доли-
ны). Начало в 10.00. К участию в акции приглашаются все 
желающие.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

С начала апреля в округе 
произошло 10 пожаров 
и 24 возгорания.

В Хорошёве-Мневниках 
выгорели квартиры

Днём 5 апреля пожарно-спа-
сательные подразделения вы-
езжали в дом 58, корп. 1, на 
проспекте Маршала Жукова. 
В квартире воспламенились 
вещи и мебель. Две комнаты 
из трёх выгорели полностью. 
Сотрудники МЧС предотврати-
ли дальнейшее распростране-
ние огня и потушили пожар за 
12 минут. Никто не пострадал.

Огонь прошёлся 
по митинским балконам

Вечером 6 апреля произо-
шёл пожар в доме 47 на Пятниц-

ком шоссе. В одной из квартир 
загорелась мебель. Пламя бы-
стро распространилось по бал-
конам на соседние 10 квартир. 
Пожарные наряды боролись с 
огнём более часа. Предположи-
тельно причина ЧП — неосто-
рожное обращение с огнём. 

На Маршала 
Василевского 
подожгли машину

На днях поздно вечером во 
дворе дома 5, корп. 1, на улице 
Маршала Василевского заго-
релся автомобиль «Тойота Пра-
до». Неизвестные злоумышлен-
ники облили его легковоспламе-
няющейся жидкостью и подожг-
ли. Сгорела вся обшивка, салон 
огонь не задел. Пожарные опе-
ративно ликвидировали возго-
рание. Пострадавших нет.

Наталия ГЕРАСИМОВА

пожары

На улице 
Берзарина 
выступили 
талантливые 
дети

фотофакт

экспедиция

В Доме романса на улице Берзарина 
прошёл концерт «Наши звёздочки» 
с участием талантливых детей из 
многодетных семей. Его организовал 
благотворительный фонд помощи 
многодетным семьям и семьям с детьми-
инвалидами «Семейный очаг».

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU
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У ченик и стро-
гинской шко-
лы №1519 заня-
ли 1-е место на 

10-м Всероссийском робо-
тотехническом фестивале 
«Робофест», который про-
ходил на ВДНХ. 

По заданию роботы 
должны были перемещать-
ся по квадратному полю, 
собирая конусы в пирамид-
ки и перевозя их в опреде-
лённые зоны. В результа-
те строгинцы выиграли во 
всех матчах и стали лучши-

ми, опередив 38 команд. А 
среди них были сильней-
шие сборные из регионов 
России и Казахстана.

Ребята побеждают в 
этих соревнованиях уже 
второй год подряд. Теперь 
они снова представят Рос-
сию на чемпионате в Аме-
рике в конце апреля. 

— В прошлый раз в Шта-

тах наша команда заняла 
лишь 40-е место, но это 
был полезный опыт, — 
говорит десятиклассник 
Александр Русаков. 

Помимо него, в коман-
де ещё три человека: де-
сятиклассники Андрей 
Шинкарёв, Денис Ка-
менский и девятикласс-
ник Владислав Фальмо-

нов. Все они учатся в ин-
женерных классах, обожа-
ют алгебру, а после уроков 
практически каждый день 
тренируются в школьной 
лаборатории робототех-
ники. Занятия проходят 
под руководством учите-
ля информатики Андрея 
Полещенкова. За полгода 
они собрали двух супер-
роботов, которые имеют 
функционал, позволяю-
щий решать задачи раз-
личной сложности. 

Анна БОЙЦОВА

Изобретатели роботов 
из района Строгино представят 
Россию на чемпионате в США

Все они учатся в инженерных 
классах и обожают алгебру

официально

Ученики школы №1519 
вновь победили 
на Всероссийском «Робофесте»

новости округа

Десятиклассник из Куркина стал 
чемпионом России по баскетболу

Ученик 10-го «А» клас-
са школы №2005 Нестор 
Дячок стал чемпионом 
России по баскетболу 
среди юношей 2002 года 
рождения в составе сбор-
ной Москвы.

Нестор начал зани-
маться баскетболом в 
пять лет. Обучался в ба-
скетбольных школах 
«Химки» и «Динамо». 
Сейчас тренируется в 
ЦСКА у заслуженных 
тренеров Ивана Кучеро-
ва и Леонида Спирина.

— Нестор умеет оце-
нить игровую обстанов-
ку, обладает отличной 
выносливостью и снай-
перской способностью 
— выполняет трёхочко-
вые броски с дальних 
расстояний, — расска-
зал учитель физкульту-
ры школы №2005 Вален-
тин Кузьмичёв.

Нестора тренирует его 
отец Владимир Дячок — 
российский баскетбо-
лист, мастер спорта меж-
дународного класса, экс- 
игрок сборной России, 
руководитель Центра 
подготовки по баскет-
болу, который находит-
ся в районе Куркино.

В этом году Нестор Дя-
чок вошёл в состав сбор-
ной Москвы и в расши-
ренный состав сборной 
России, став трёхкрат-
ным чемпионом России 
по баскетболу и двукрат-
ным серебряным призё-
ром России.

— В будущем я плани-
рую продолжить свою 
профессиональную ка-
рьеру и представлять 
нашу сборную на между-
народной арене, — ска-
зал Нестор Дячок.

Екатерина СЛЮСАРЬ
Нестор планирует продолжить 
спортивную карьеру

ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

А вы думали над тем, чтобы сдать 
свою квартиру на время чемпионата 
мира по футболу?
73% — нет, не хочу рисковать
18% — как раз думаю над этим
9%   — да, буду сдавать обязательно

Наш следующий вопрос: 
Как вы решаете проблему 
с шумным соседом?
голосуйте на сайте szaopressa.ru

 Куркино 
Ул. Родионовская, 6/7. Тема: 
«О подготовке к проведению 
праздничных мероприятий, 
посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Оте-
чественной войне».

 Митино 
Ул. Митинская, 14. Тема: «О 
проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной 
войне».

 Покровское-Стрешнево 
Ул. Тушинская, 2. Тема: 
«О подготовке к проведе-
нию общегородских бла-
гоустроительных работ по 
приведению в порядок тер-
ритории района в весенний 
период».

 Северное Тушино 
Ул. Туристская, 31, корп. 1. 
Тема: «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня 
Победы в Великой Отече-
ственной войне».
 

 Строгино 
Ул. Исаковского, 29, корп. 1. 
Темы: 1. «О подготовке к про-
ведению общегородских бла-

гоустроительных работ по 
приведению в порядок тер-
ритории района в весенний 
период». 2. «О работе рай-
онной комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите 
их прав».

 Хорошёво-Мневники
Ул. Живописная, 1. Тема: «О 
работе по снижению задол-
женности за жилищно-ком-
мунальные услуги в районе 
Хорошёво-Мневники».
  

 Щукино 
Ул. Авиационная, 71, корп. 3. 
Темы: 1. «О проведении 
праздничных мероприятий, 
посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отече-
ственной войне». 2. «О подго-
товке к проведению общего-
родских благоустроительных 
работ по приведению в поря-
док территории района в ве-
сенний период».

 Южное Тушино 
Ул. Свободы, 26. Темы: 1. «О 
проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в 
Великой Отечественной вой-
не». 2. «О пресечении несанк-
ционированной торговли на 
территории района».

Встречи глав управ с жителями 
пройдут 18 апреля в 19.00

Кинотеатр «Юность» 
на ул. Маршала Рыбалко, 
1/4, станет одной из пло-
щадок 40-го Московско-
го международного ки-
нофестиваля (ММКФ). 
В этом году проведение 
ММКФ перенесли в свя-
зи с чемпионатом мира по 
футболу. Показы пройдут 
с 19 по 26 апреля.

— Достаточно сложно 
было собрать програм-
му в эти сроки, — отме-
тил директор по связям с 
общественностью смотра 
Пётр Шепотинник.

В результате, помимо 
основной программы, 
для зрителей подготовили 
ретроспективу фильмов 

«Бергман. Известный и 
неизвестный», посвящён-
ную 100-летию легендар-
ного шведского режис-
сёра, программу лучших 
фильмов ММКФ, давно 
готовящуюся к выходу се-
рию картин с Брюсом Ли, 
специальную программу 
«Две недели длиной в 50 

лет», состоящую из са-
мых интересных филь-
мов Каннской секции, и 
другие сюрпризы. 

График показа фести-
вальных фильмов по-
явится в ближайшее вре-
мя. Следите за сайтами 
ММКФ и «Москино». 

Анна БОЙЦОВА

Московский международный 
кинофестиваль пройдёт и в «Юности»

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

В рамках 
фестиваля 
запланирован 
показ лент 
с Брюсом Ли
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Новый социаль-
ный проект 
«Московское 
долголетие» 
приобретает 

всё больше поклонников. 
На занятиях в филиале 
« Покровское-Стрешнево» 
центра социального обслу-
живания «Тушино» на ули-
це Подмосковной побыва-
ла корреспондент «СЗ». И 
своими глазами увидела, 
как пожилые жители рай-
она открывают для себя но-
вые возможности.

Палки в помощь

Во дворе шли занятия 
по скандинавской ходьбе. 
Гимнастика, состоящая 
из несложных упражне-
ний, небольшой инструк-
таж по использованию па-
лок, первые шаги…

— Сегодня у нас вводное 
занятие, — говорит тре-
нер Андрей Романов. — 
Я рассказал о том, что та-
кое скандинавская ходь-
ба, какие палки нужно 
брать, немного размя-
лись. Моя задача — по-
ставить технику ходьбы, 
научить правильно оде-
ваться, делать разминку, 
чтобы люди потом само-
стоятельно занимались 
каждый день, улучшая 
личные результаты.

Занятия по скандина-
вской ходьбе для пенсио-
неров из Покровского-Ст-
решнева в рамках соци-
ального проекта будут 
проводить по вторникам 
и субботам в парке. Для 
занятий нужно лишь хо-
рошее настроение. Палки 
выдадут в центре социаль-
ного обслуживания.

— Почему мы выбрали 
скандинавскую ходьбу? 

Да потому что сидеть в по-
мещении надоело. Хочет-
ся двигаться! — переби-
вая друг друга, рассказы-
вают пенсионеры, разго-
рячённые после занятия. 
— Ждём продолжения!

Прощай, астма!

Другая группа пенси-
онеров занимается в по-
мещении. Здесь актив-
ность дыхательная. За-
нятия бодифлексом, то 
есть дыхательной гим-
настикой, в группе про-
ходят не первый месяц, 
и ученики уже оцени-

ли пользу упражнений. 
Тренер Елена Полупано-
ва внимательно следит за 
всеми. Упражнения вы-
полняются сидя на сту-
льях, но по интенсивно-
сти дыхания заменяют 
три часа энергичной ра-
боты на тренажёрах.

Пенсионеры очень до-
вольны и охотно расска-

зывают о своих резуль-
татах. Анне Смутиной 90 
лет. Она самая возрастная 
участница группы, зани-
мается больше месяца.

— Стала лучше себя 
чувствовать, появилась 
бодрость, и ножки сами 
стали ходить, я уже без 
палочки, — говорит пен-
сионерка.

Подопечные Елены По-
лупановой рассказывают о 
своих результатах. У одной 
прошла астма, у другой по-
низилось давление, у тре-
тьей упал сахар в крови. 

Желающих уже 
больше 12 тысяч

В новом социальном про-
екте могут участвовать все 
желающие пенсионеры. 
Как рассказали в ТЦСО, 
занятия ведутся по общей 
физподготовке, развивается 
направление по изучению 
компьютера, планируется 
открытие группы англий-

ского языка. Востребованы 
у пенсионеров и рисование, 
художественно-прикладное 
творчество, пение. Работа-
ет площадка игр в шашки и 
шахматы.

— У нас задействовано 
15 площадок на террито-
рии всего района, чтобы 
каждый пенсионер мог 
найти занятие по интере-
сам в шаговой доступно-
сти, — рассказывает заме-
ститель заведующего фи-
лиалом ТЦСО «Покров-
ское-Стрешнево» Елена 
Губанова. — В рамках со-
циального проекта запи-
саться можно на одно на-
правление. Мест не очень 
много — около 1700, а 
желающих — 12,5 тыся-
чи пенсионеров. Поэто-
му мы развиваем свои на-
правления на базе наше-
го центра, занятия ведут 
волонтёры.

Порядок в голове

А ещё в этот день в цен-
тре проходили творческие 
посиделки. В помещении 
собрались сразу три груп-
пы увлечённых рукоде-
лием пенсионеров, что-
бы приготовить подарки к 
Пасхе. Роспись пряников и 
яиц, создание ангелочков 
и открыток — далеко не 
весь список того, чем ув-
лекаются мастерицы. Для 
них такие занятия — воз-
можность не только что-то 
сделать своими руками, но 
и пообщаться, поделиться 
переживаниями.

— Рукоделием мы наво-
дим порядок в голове, об-
ретаем гармонию, — го-
ворит одна из участниц 
творческих посиделок 
Нина Козлова.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

московское долголетие

В ЦСО на Подмосковной пенсионеры вспоминают, что такое бодрость

Давление понизилось

Упражнения на стульях 
по интенсивности дыхания 

сравнимы с занятиями 
на тренажёрах

Занятия 
по скандинавской 
ходьбе для пенсионеров 
Покровского-Стрешнева 
проходят по вторникам 
и субботам

В столице 1 марта стартовал 
крупномасштабный пилотный 
проект для пожилых москвичей, 
название для которого выбрали 
сами горожане. В каждом рай-
оне города открылись бесплат-
ные кружки и студии по семи 
направлениям: физическая ак-
тивность, творчество, танцы, 
пение, рисование, образование 
(информационные технологии, 
английский язык, курс лекций 
«Здорово жить»), игры (шашки, 
шахматы). 

В Центральном доме журна-
листа 12 апреля состоялся круг-
лый стол, посвящённый проек-

ту. В Белом зале Домжура ябло-
ку негде было упасть: проектом 
заинтересовались самые разные 
организации, например Крас-
ный Крест.

На вопросы отвечали органи-
заторы и представители обще-
ственного совета «Московского 
долголетия».  

— Заявки на участие в проек-
те подали уже 75 тысяч москви-
чей. Сейчас мы активно соби-
раем первые отзывы о занятиях, 
чтобы с учётом пожеланий на-
ших участников развивать про-
ект дальше, — отметила Ольга 
Грачёва, заместитель руководи-

теля Департамента труда и со-
циальной защиты населения 
г. Москвы.

Андрей Пентюхов, руково-
дитель Управления развития 
социальных коммуникаций и 
активного долголетия, расска-
зал, что на данный момент са-
мое популярное направление у 
пенсионеров — это «Информа-
ционные технологии» и что в бу-
дущем список будет значитель-
но расширяться. Скажем, член 
общественного совета проекта 
Арина Шарапова анонсировала 
курсы по журналистике и актёр-
скому мастерству.

Топ-стилист Дмитрий Вино-
куров в рамках проекта будет 
осуществлять свою авторскую 
программу «Искусство жить». 

— Мы будем проводить се-
минары по стилю. Научим лю-
дей «красивого возраста» уходу 
за волосами, основам подбора 
гардероба. Для этого не нужны 
большие средства, главное — 
знать определённые правила, 
— сказал стилист.

Дмитрий Винокуров наме-
рен всерьёз заняться имиджем 
московских пенсионеров. Он 
планирует создать фотобанк с 
самыми импозантными пред-

ставителями поколения и, воз-
можно, проводить конкурсы 
красоты. В Департаменте соц-
защиты планируют организо-
вать ярмарку вакансий для по-
жилых людей.

— С 2019 года проект встанет 
на постоянные рельсы, — отме-
тила Ольга Грачёва.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Семинары стилиста, ярмарка вакансий…
Что ещё обещает проект «Московское долголетие»

Как записаться 
в бесплатный кружок
1. Приходите в ближайший терри-
ториальный центр социального об-
служивания с паспортом, СНИЛС и 
социальной картой москвича.
2. Выбираете кружок по душе.
3. Заполняете анкету.

на всякий случай
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В  мае в сквере у 
станции метро 
«Планерная» 
начнётся бла-
гоустройство. 

Сейчас на портале «Актив-
ный гражданин» идёт об-
суждение проекта. Как со-
общил первый заместитель 
главы управы Денис Тара-
канов, после завершения 
сквер должен стать ком-
фортной зоной отдыха для 
жителей разных возрастов.

В едином стиле

Сквер на Планерной 
улице состоит из двух ча-
стей. Первую, которая на-
ходится между выходами 
со станции метро «Пла-
нерная», благоустроили 
два года назад. Здесь есть 
лавочки, беседки, растут 
небольшие деревца.

А вот участок у южно-
го входа до улицы Фоми-
чёвой представляет собой 
поистине дикую террито-
рию. На нём полно мусо-
ра, припаркованы маши-
ны. Летом облик этой ча-
сти сквера изменится.

— Участок у южного вы-
хода из метро будет выдер-
жан в том же стиле, что и 
предыдущий. В итоге на 
«Планерной» появится 
большой и современный 

сквер, — поясняет Денис 
Тараканов.

Здесь обустроят дорож-
но-тропиночную сеть, 
дорожки будут покрыты 
плиткой. Также подряд-
чик отремонтирует изно-
сившееся асфальтовое по-
крытие. 

— В сквере обустроят 
систему освещения, по-
ставят лавочки и урны, 
приведут в порядок газо-
ны, проведут озеленение, 
— сказал Денис Тарака-
нов.

Малышей в сквере будет 
ждать современная и безо-
пасная детская площадка. 
Для любителей активно-
го образа жизни обустроят 
площадку с тренажёрами. 

— Гулять в сквере смо-
гут инвалиды. Для этого 
здесь будут сделаны пан-
дусы и уложены тактиль-

ные плиты, — сообщил 
первый заместитель гла-
вы управы Северного Ту-
шина. 

Закончат 
в августе

Сейчас у сквера на Пла-
нерной улице идёт пе-
рек ладка коммуника-
ций. Работы ведёт ООО 
«СК Комплекс» по заказу 
ПАО «МОЭК». Как заве-
рил Денис Тараканов, бла-
гоустройству это не поме-
шает.

— Перекладку намечено 
закончить как раз к тому 
моменту, когда начнёт-
ся благоустройство. За-
вершится реконструкция 
сквера в августе, — заве-
рил Денис Тараканов.

Роман 
НЕКРАСОВ

Обустроят 
систему 

освещения, 
поставят 
лавочки 
и урны

Встретимся 
за чашкой кофе 
у южного входа
Каким хотят сделать сквер на Планерной улице 
после благоустройства

мнения жителей

«Обязательно 
нужны фонари»

Игорь Чесночков с улицы 
Свободы пришёл в сквер с ма-
леньким сыном. 

— Говорят, у южного выхода 
хотят обустроить детскую пло-
щадку. Считаю, что это лиш-
нее. Детских площадок много в 
окрестных дворах. Ещё слышал, 
что обсуждается идея сделать 
велосипедную дорожку. Мне ка-
жется, что она не нужна. Вело-
сипедная дорожка уже есть в 
парке культуры и отдыха «Северное Тушино». А вот скамееч-
ки и беседки нужны, чтобы пожилые люди могли выйти и воз-
духом тут подышать, — рассуждает Игорь.

Любовь и Игорь Петровы живут на Планерной улице че-
рез дорогу от участка, где намечено благоустройство. Супру-
ги убеждены: идея провести здесь реконструкцию правильная.

— Сейчас участок выглядит жутко. Живу здесь давно и не 
припомню, чтобы его в порядок приводили. Обязательно нуж-
но, чтобы поставили фонари, потому что сейчас в сквере тем-
новато, — рассказывает Любовь.

— Мне хотелось бы, чтобы в сквере были дорожки. Я сюда с 
внуком буду ходить, — говорит Игорь. 

Пенсионерка Ольга Медведева с внучкой Ярославой прихо-
дит в сквер часто. О грядущем благоустройстве уже слышала.

— Будет хорошо, если деревьев много посадят. Например, 
яблони, которые по весне красиво цветут, или лиственницу, 
— считает Ольга.

— А мне нужна детская площадка, которая бы выглядела как 
дворец! — вставляет Ярослава.

Студентка Елизавета Во-
ронова приходит в сквер, что-
бы поболтать с подружками.

— Я живу неподалёку, на 
Планерной улице. В уже об-
лагороженной части сквера 
уютно и хорошо. Особенно 
сейчас, когда пригревает ве-
сеннее солнышко. Мне хоте-
лось бы, чтобы в другой части 
были беседки, где можно по-
пить кофе и спокойно погово-
рить, — добавляет Елизавета.

Опрос подготовил Роман ФЛЕЙШЕР. Фото автора

Так должен выглядеть сквер на Планерной после благоустройства

Проект благоустройства 
сквера на Планерной



6
Москва. Северо-Запад  

№14 апрель 2018

www.szaopressa.ruсобытие

Ку рчатовск ий 
институт от-
личает то, что 
сюда стремят-
ся попасть мо-

лодые учёные. И неспро-
ста: здесь очень хорошие 
возможности для саморе-
ализации.

Процессоры 
нового типа

Андрей Емельянов с 
улицы Народного Опол-
чения шесть лет назад 
устроился сюда научным 
сотрудником. Сейчас ему 
29 лет, он окончил аспи-
рантуру, защитил канди-
датскую диссертацию.

— Ещё в школе мне нра-
вилась физика, поэтому я 
решил поступать на физ-
фак МГУ, — вспоминает 
Андрей. — А Курчатов-
ский институт — это луч-
ший научный центр в Рос-
сии, который даёт самые 
большие возможности для 
реализации своих идей и 
проектов. Попасть в него 
было несложно, главное 
— иметь хорошие знания 
и желание работать.

В институте Андрей за-
нимается нейроморфны-
ми системами — разраба-
тывает новый тип процес-
соров. По его словам, они 
будут более эффективны-
ми и менее энергозатрат-
ными, чем сегодняшние 
компьютеры. Пока что 
разработка находится на 
начальном этапе, и её за-
вершение ещё не близко.

23-летний Даниил Чер-
нодубов пришёл в Курча-
товский институт в 2010 
году, сейчас работает ла-
борантом и пишет канди-
датскую диссертацию.

— В институте я изучаю 
тепловые свойства полу-
проводниковых материа-
лов, — рассказывает он. — 
В современной электро-
нике используются очень 
маленькие элементы — их 
размеры порядка 10 нано-
метров. На сегодняшний 
день не исследовано, как от 
таких элементов осущест-
вляется теплоотвод. Мы за-
нимаемся изучением тепло-
вых свойств этих нанораз-
мерных элементов. Уже за-
пустили методику, которая 
позволяет измерять плёнки 
толщиной 100 нанометров.

Контроль 
за корпусом 
реактора

Валентине Папиной 28 
лет, она с 2012 года рабо-

тает в Курчатовском ин-
ституте научным сотруд-
ником в блоке реактор-
ных материалов и тех-
нологий. Изучает, как 
облучение и время рабо-
ты реактора влияют на 
свойства его корпуса. 

— Все продукты де-
ления, которые обра-
зуются в процессе рас-

пада, находятся внутри 
этого корпуса. И его це-
лостность — важнейший 
аспект обеспечения бе-
зопасности эксплуата-
ции атомных энергети-
ческих станций, — пояс-
няет девушка.

Радиационное матери-
аловедение Валентина 
изучала во время учёбы 

в МИФИ. По её словам, 
попасть в Курчатовский 
институт было проще, 
чем работать в нём.

— Здесь нельзя просто 
сидеть на месте. Надо по-
стоянно учиться, самосо-
вершенствоваться, — от-
мечает она.

У 27-летнего програм-
миста 1-й категории Ле-
онида Смоленцева в Кур-
чатовском институте ра-
ботали дедушка, мама, 
дядя и тётя. Он живёт 
рядом с институтом, на 
улице Рогова.

— Я работаю здесь пол-
тора года, — говорит Ле-
онид. — Занимаюсь на-
ладкой оборудования на 
станциях — езжу по ко-
мандировкам и настра-
иваю системы контроля. 
На днях вернулся с Но-

воворонежской АЭС, где 
пробыл три недели. Там 
идёт подготовка к запу-
ску 7-го блока, и наша за-
дача проконтролировать: 
всё оборудование должно 
быть настроено, чтобы на 
станции его ввели в экс-
плуатацию.

Леонид также входит в 
Совет молодых учёных и 
занимается организаци-
ей культурной и спортив-
ной деятельности. 

— В институте суще-
ствует не только науч-
ная, но и творческая 
жизнь. У нас проходят 
спартакиады, мы высту-
паем на сцене — читаем 
стихи, поём, танцуем. 
Это очень интересно! — 
говорит Смоленцев.

Анна КРИВОШЕИНА
Фото: Роман Балаев

Сюда мозги притекают
Молодые учёные Курчатовского института 
заняты интересными разработками

У 27-летнего 
программиста 
здесь работали 

дедушка, 
мама, дядя 

и тётя

В честь института выпущены
марка и монета

В честь 75-летия НИЦ «Курчатовский институт» 12 апреля в 
почтовое обращение вышла специальная марка. На ней изобра-
жён логотип, который был специально создан к юбилею инсти-
тута. Тираж марки — 300 тысяч штук. Номинал — 30 рублей.

Дополнительно к выпуску почтовой марки издан конверт пер-
вого дня и изготовлен штемпель первого дня для Москвы.

Кроме того, к юбилею института Банк России выпустил в об-
ращение памятную серебряную монету номиналом 3 рубля. На 
монете изображена эмблема института на фоне стилизован-
ной модели атома и указана дата основания научного центра. 
Тираж монеты — 3 тысячи штук.

к юбилею

Флешмоб 
студентов 
к 75-летию 
института

Валентина Папина — научный сотрудник 
в блоке реакторных материалов и технологий

Кандидат наук Андрей Емельянов занимается 
нейроморфными системами

Даниил Чернодубов изучает тепловые 
свойства полупроводниковых материалов

Леонид Смоленцев занимается наладкой 
оборудования на станциях
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Правительство 
Москвы под-
вело итоги 
реализации в 
2017 году го-

сударственной программы 
создания единой информа-
ционной городской среды. 
Мэр Сергей Собянин сооб-
щил, что следующий этап 
программы будет носить 
название «Умный город».

Вместе с цифрой 
растёт рейтинг

Как отметил руководи-
тель Департамента инфор-
мационных технологий 
г. Москвы Артём Ермола-
ев, власти столицы начи-
ная с 2011 года последова-
тельно внедряют в город-
ское управление инфор-
мационные технологии. 
В 2012 году в Москве при-
няли специальную про-
грамму «Информацион-
ный город».

— Цель программы — 
повышение качества жиз-
ни за счёт использования 
современных информа-
ционных коммуникаци-
онных технологий, — от-
метил он.

Благодаря тому, что в го-
роде стали активнее приме-
няться самые современные 
компьютерные програм-
мы и электронные серви-
сы, Москва переместилась 
с 35-го на 10-е место в ми-
ровом рейтинге городов 
A.T.Kearney и поднялась со 
108-го на 89-е место в рей-
тинге «Города в движении» 
(IESE Business School).

Столичная бесплат-
ная сеть Wi-Fi стала луч-
шим проектом по версии 
сообщества IТ-директо-
ров России Global CIO. 
Приложение «Узнай Мо-

скву» завоевало премию 
Best m-Government Service 
Award. Единая медицин-
ская информационно- 
аналитическая система 
заняла 3-е место в кон-
курсе Global mobileGov 
Awards. А проект «Москов-
ская электронная школа» 
стала лауреатом премии 
Рунета в номинации «На-
ука и образование».

Решаем 
проблемы 
в «Нашем 
городе»

Москвичи уже при-
выкли использовать се-
тевые сервисы и порта-
лы для выявления город-
ских проблем и поиска 
оптимальных решений. 

Наиболее популярен, по 
словам Ермолаева, пор-
тал «Наш город». Только 
за 2017 год по вопросам 
ЖКХ на него поступило 
839 тысяч обращений. 722 
тысячи проблем призна-
ны, 711 тысяч из них ре-
шены успешно.

Всё больше задач в сфе-
ре ЖКХ решается на осно-
ве компьютерного анализа 
данных и применения ав-
томатизированных систем. 
Сегодня 79% бюджетных 
организаций и 57% мно-
гоквартирных домов уже 
перешли на автоматизи-
рованный сбор показаний 

приборов учёта. К единому 
диспетчерскому центру, ко-
торый помогает москвичам 
в решении вопросов, свя-
занных с ЖКХ, подклю-
чено 100% диспетчерских 
центров. В них за год обра-
ботано 8,3 млн обращений.

— Это даёт нам возмож-
ность использовать совсем 
другой подход. Мы теперь 
можем видеть онлайн, 
что реально происходит 
с каждым жилым домом. 
Это позволяет иначе под-
ходить к планированию 
как капитального, так и 
текущего ремонта, — со-
общил Ермолаев. 

Один портал 
для всех

Горожане всё чаще об-
ращаются за получением 
услуг через единый город-
ской портал mos.ru. В про-
шлом году завершилась 
его интеграция с порта-
лом государственных ус-
луг, электронным атла-
сом, сервисом «Автокод» и 
другими сайтами органов 
исполнительной власти.  

Теперь портал является 
наиболее универсальным 
и удобным инструмен-
том для каждого москви-
ча. За год число уникаль-
ных пользователей вырос-
ло на 28% и превысило 40 
млн человек.

Особенно популярен у 
жителей столицы сервис 

оплаты коммунальных 
услуг. Через него в 2017 
году провели 4,3 млн пла-
тежей на сумму 13,6 млрд 
рублей. Это на 46% боль-
ше, чем два года назад.

Для «Умного 
города» 
всё готово

— Контролируется ра-
бота городского хозяй-
ства с помощью таких 
сервисов, как «Активный 
гражданин», «Наш город», 
и других. Но технологии 
меняются, и нам нужно 
выходить на новый уро-
вень развития электрон-
ных сервисов, услуг, ин-
формационного города. 
И можем уже сегодня го-
ворить не об отдельных ус-
лугах, а о создании комп-
лексной программы «Ум-
ный город», которая бы 
охватывала все стороны 
нашей жизни, — подвёл 
итоги заседания прези-
диума правительства мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Он дал поручение своим 
подчинённым приступить 
к разработке комплексной 
программы, которая объ-
единит все электронные 
сервисы столицы. В про-
грамме должны найти своё 
применение технология 
анализа больших масси-
вов данных и искусствен-
ный интеллект. В резуль-
тате будет создана макси-
мально удобная и доступ-
ная виртуальная среда для 
москвичей. Такой подход 
повысит эффективность 
городского управления, 
станет нормой единая точ-
ка доступа к любому сер-
вису в любое время и с лю-
бого устройства.

Андрей ТОМЦЕВ

   Нам поможет 
«Умный город»

Москвичи 
будут получать 
в Интернете 
ещё больше услуг

Особенно популярен сервис 
оплаты коммунальных услуг
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Москвичи уже привыкли 
использовать сетевые сервисы 
и порталы для выявления 
городских проблем и поиска 
оптимальных решений
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Один из самых 
главных хри-
с т и а н с к и х 
п р а з д н и к о в 
— Воскресе-

ние Христово — верующие 
жители округа встретили 
в храмах. 

Накануне Пасхи, в Ве-
ликую субботу, в церк-
вах по традиции освяща-
ли пасхи и куличи. Освя-
щение устроили даже в 
тех храмах, которые толь-
ко строятся. 

Очередь 
начиналась 
от метро 
«Строгино»

Утренняя очередь в 
строгинский храм Ново-
мучеников и Исповедни-
ков Российских начина-
лась от метро «Строгино». 
Она плавно огибала боко-
вые проезды и вливалась в 
единственный вход со сто-
роны Строгинского буль-
вара. Поддерживали по-
рядок сотрудники ГИБДД 
и волонтёры храма.

Никто не роптал, все 
воспринимали очередь 
как часть праздника. Об-
щались с соседями, зна-
комились с содержимым 
корзинок.

Тут же, на улице, можно 
было купить свечи, напи-
сать записки и даже сы-
грать в пасхальную вик-
торину — проверить себя 
на знание обычаев и об-
рядов.

Чтобы всё успеть, кули-
чи на столах освящали два 
священника храма. Чего 
только не было на столах! 
Куличи, торты, пирожки, 
яйца, мясные рулеты, го-
ловки сыра, кагор…

Привлекала внимание 

необычная творожная 
пасха шоколадного цве-
та с изображением анге-
ла. Видно, что пригото-
вили сами. Хозяйка пас-
хи, прихожанка храма 
Елена Митрофанова, го-
ворит, что очень любит 
готовить, изучает новые 
рецепты. И вот нашла ре-
цепт пасхи с орехами. А 
ангела делала отдельно, 
из печенья. 

Часть освящённой еды 
люди жертвовали храму. 
Затем её передали нуж-

дающимся престарелым 
прихожанам, а также под-
шефным из больницы.

Полюбоваться 
резным 
иконостасом

Ещё одну традицию — 
поклонение Плащанице 
— можно было исполнить 
в верхнем храме, кото-
рый открыли для прихо-
жан на Пасху. Верующие 
могли полюбоваться рез-
ным мраморным иконо-

стасом. Его обустройство 
ещё идёт и требует много 
сил и средств. 

На ночную службу так-
же пришло огромное ко-
личество людей.

— Причащали всех до 
полчетвёртого утра, — 
рассказал дьякон Алек-
сандр Сухоруков.

А те, кто не попал на 
ночную службу, мог-
ли посетить празднич-
ную литургию в воскре-
сенье, в девять утра. На 
этой службе было мно-
го детей. Юные учащиеся 
воскресной школы в этот 
день устроили чаепитие и 
обменялись подарками.

Для верующих праздне-
ства продолжатся ещё 40 
дней после Пасхи. 

Мария ГУСЕВА

Часть освящённой 
еды отдали 
нуждающимся Мэр столицы Сергей 

Собянин и Патриарх 
московский и всея Руси 
Кирилл посетили бла-
готворительный фести-
валь «Пасхальный дар».

— Миллионы людей 
посещают это замеча-
тельное мероприятие. В 
этом году благотвори-
тельность стала лейтмо-
тивом этого фестиваля. 
Я бы хотел сказать сло-
ва признательности теа-
трам, артистам, которые 
проводят благотвори-
тельные концерты. Хотел 
поблагодарить и нашу 
торговлю. Предприятия 
торговли обязались 5% 
всей своей выручки пере-
числять на благотвори-
тельные нужды, — ска-
зал мэр в ходе посещения 
площадки фестиваля на 
улице Профсоюзной, 41.

В нашем округе уже 
стало доброй традици-
ей проводить темати-
ческую ярмарку в пар-
ке «Северное Тушино».

Праздничную ярмар-
ку было легко найти, 
ориентируясь на музы-
ку. Торговая площадка 
была украшена арт-объ-
ектами в виде пасхаль-
ных яиц. По периметру 
установлены семь торго-
вых шале.

— Мы приехали специ-
ально из Евпатории, что-
бы поучаствовать в фе-

стивале, — говорит про-
давец Елена Михайленко. 
— Привезли, например, 
лечебные крымские тра-
вы. По пулярностью у 
покупателей пользует-
ся исконно русский на-
питок «Столбушенский 
сбитень», в состав кото-
рого входят 12 трав. Есть 
у нас и варенье из сосно-
вых шишек, белёвская па-
стила и покровские пря-
ники с пасхальными ри-
сунками.

В соседних торговых 
домиках продавали све-
жую выпечку и разно-
образные напитки, на-
пример «Малина-им-
бирь» или напиток с не-
ожиданным названием 
«Наглый фрукт». Было 
много мёда, мармелад 
из Твери. А ещё пас-
хальные яйца, шкатул-
ки, различные фигур-
ки и расписные платки.

— Я живу недалеко, на 
улице Планерной. При-
шли с сыном и купили 
пряник, — говорит Еле-
на Петрова. — Вот смо-
трите: на нём написано 
«Лёша», так сына и зовут.

Недалеко от сцены — 
домик, где проводят-
ся мастер-классы. Там 
проходит занятие по из-
готовлению леденцов.

Ждём такого же ярко-
го фестиваля через год!

Ирина ЛАПОВОК

«Пришли с сыном 
и купили пряник»
В Северном Тушине прошёл 
фестиваль «Пасхальный дар»

На столах были куличи, торты, 
пирожки, яйца, 

мясные рулеты, сыр, кагор…

Как верующие округа отметили Пасху

Прихожане храма 
Новомучеников 
и Исповедников 
Российских 
в районе Строгино

Выбор пряников был огромен
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«Москва. Северо-Запад» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Москва. Северо-Запад»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!Пять поводов установить 

мобильное приложение «СЗ»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление
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В 
конце прош лого 
года Владимир Пу-
тин подписал закон, 
который закрепляет 
введение системы 

раздельного сбора отходов во 
всех регионах страны. Власти 
Москвы пообещали разрабо-
тать полноценную инфраструк-
туру переработки мусора к 2021 
году. Как будет развиваться эта 
система на Северо-Западе сто-
лицы, у каких стран можно пе-
ренять опыт, узнала корреспон-
дент «СЗ».

Более сотни 
контейнеров

В Северо-Западном округе 
процесс внедрения раздельно-
го сбора отходов начался ещё 
в 2015 году. Установкой разно-
цветных павильонов и вывозом 
вторичного сырья занимается 
компания «Спецтранс». Сегод-
ня урны для приёма пластика, 
стекла, алюминия и макулатуры 
можно найти по 54 адресам. Ещё 
есть 115 сетчатых контейнеров 

для сбора пластиковых бутылок. 
Однако существует вероятность, 
что в ближайшем будущем их за-
менят более простыми бачками, 
в каждый из которых можно бу-
дет складывать все виды вторич-
ного сырья.

— Речь идёт о двухпоточной 
системе сбора отходов, при ко-
торой в один бачок будут соби-
раться все неорганические от-
ходы, которые можно использо-
вать для переработки: пластик, 
картон, бумага, стекло, целло-
фан, а во второй — остатки еды 
и очистки. Мы пока не получали 
распоряжений от правительства 
столицы об установке дополни-
тельных контейнеров для приё-
ма вторичного сырья, но реали-
зовать такую идею будет проще 
и дешевле, — рассказал Андрей 
Демидов, зам. гендиректора 
компании «Спецтранс».

Европейское 
дополнение

Такую систему уже освоили 
в Саранске. Сегодня это один 

из редких городов России, где 
практически каждый житель 
может сдать свой мусор на пере-
работку. Местную систему сбора 
и вывоза отходов реформирова-
ла немецкая компания.

— В самой Германии перера-
батывается 66% мусора. Напри-
мер, в Берлине, помимо бачков, 
которые стоят во всех дворах, 
много других мест, где прини-
мают отходы для вторичного ис-
пользования. В местных магази-
нах есть специальные автоматы, 
которые выдают скидочные ку-
поны на покупки за пластико-
вые бутылки. Кроме того, поч-
ти во всех торговых сетях есть 
экозоны, где принимают отра-
ботанные батарейки, а стеклян-
ная тара здесь сдаётся за деньги, 
— рассказывает волонтёр дви-
жения «РазДельный сбор» Ана-
стасия Власихина. — У немцев 
много полезных для экологии 
привычек: здесь не принято 
использовать полиэтиленовые 
пакеты. Все ходят в магазины 
с многоразовыми сумками из 
прочного материала.

Анастасия Власихина уже бо-
лее трёх лет проводит экологи-
ческие акции по сбору вторсы-
рья в нашем округе.

— В Японии с 2008 года про-
водят чемпионаты по спортив-
ному сбору мусора. Они поль-
зуются большой популярностью 
и приносят огромную пользу. 
Там даже есть федерация этого 
вида спорта. Мы хотели бы ор-
ганизовать подобный турнир, но 

для реализации этой идеи нуж-
но больше единомышленников. 
Пока что все экологические ме-
роприятия в округе проводят 
молодые мамы в свободное от 
работы и семьи время, — гово-
рит Анастасия. — Ближайшая 
акция намечена на 21 апреля. 
Жители смогут сдать на утили-
зацию не только вторсырьё, но 
и ненужные электроприборы. 

Адреса площадок: с 11.00 до 
13.30 в сквере «Юность» на ули-
це Маршала Василевского, 13, 
корп. 3 (вторсырьё и техника); с 
12.00 до 14.00 в парке «Северное 
Тушино» у входа с улицы Фоми-
чёвой (вторсырьё и техника); с 
12.30 до 14.30 на улице Маршала 
Тухачевского, 24, корп. 1 (толь-
ко техника).

Анна БОЙЦОВА

В Саранске 
немцы 

уже наладили 
систему сбора 

и вывоза отходов

В один бачок — пакеты, 
в другой — очистки
Как будет развиваться 
система раздельного сбора мусора

Германия. Контейнеры 
для раздельного сбора мусора
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Об эстакаде 
на Волоколамке
— Андрей Юрьевич, на Во-
локоламском шоссе в районе 
примыкания улицы Акаде-
мика Курчатова началось 
строительство разворотной 
эстакады. Когда планируется 
завершить работы? Что даст 
жителям округа пуск этой 
эстакады?

— Строится разворот-
ная эстакада, по которой 
жители района Щукино 
смогут беспрепятственно 
совершать левый пово-
рот и заезжать в свой рай-
он при движении из цен-
тра города. Раньше здесь 
был светофорный пово-
рот, потом его убрали для 
увеличения пропускной 
способности магистра-
ли. Чтобы повернуть на 
улицу Академика Курча-
това, сейчас необходимо 
доехать до канала имени 

Москвы, развернуться и 
повернуть в сторону рай-
она Щукино уже на об-
ратном пути. Это боль-
шой перепробег для авто-
транспорта, новая разво-
ротная эстакада устранит 
эту проблему. Строитель-
ство разворотной эстака-
ды снизит загруженность 
Волоколамского шоссе на 
участке от улицы Акаде-
мика Курчатова до кана-
ла имени Москвы.

Протяжённость пролёт-
ной части эстакады соста-
вит более 340 метров, сред-
няя ширина — 12 метров, 
что обеспечит движение 
транспорта по двум полосам. 
Кроме этого, мы реконстру-
ируем Волоколамское шос-
се в районе примыкания 
улицы Академика Курча-
това — более 350 метров. Ре-
конструируем и саму ули-
цу — почти 150 метров. По-

строим проезд к платформе 
Покровское- Стрешнево. 
Полностью работы на участ-
ке планируем завершить до 
конца 2018 года.

О Северо-
Западной хорде
— Какие ещё дороги должны 
достроить в Северо-Западном 
округе в этом году?

— На завершающем эта-
пе — работы на отдельных 
объектах южного участка 
Северо-Западной хорды. 

Это участок от Ленин-
градского шоссе с выхо-
дом на улицу Мневники 
через улицу Народного 
Ополчения. А также уча-
сток, который включает 
проспект Маршала Жу-
кова. Строительство до-

рог и искусственных соо-
ружений там уже заверше-
но, заканчиваются стро-
ительство пешеходных 
переходов, перекладка ин-
женерных коммуникаций. 
Планируем завершить ра-
боты в этом году.

О реновации 
— Жителям какого района 
стоит ждать переселения в 
новые дома по программе ре-
новации? Какими будут новые 
квартиры и дворы?

— В рамках реализуе-
мой программы ренова-
ции жилого фонда города 
Москвы в настоящее вре-
мя КП «Управление граж-
данского строительства» 
завершает выполнение 
проек тно-изыскатель-
ских работ. Разрабатыва-
емой проектной докумен-

По программе реновации 
первый дом возведут 
в Северном Тушине

На завершающем этапе — 
работы на отдельных 

объектах южного участка 
Северо-Западной хорды

На вопросы газеты «Москва. Северо-Запад» 
ответил руководитель Департамента строительства 
города Москвы Андрей Бочкарёв

Строительство эстакады в месте 
примыкания улицы Академика 
Курчатова к Волоколамскому шоссе

11 апреля некоммерческим 
организациям, реализую-
щим социально значимые 
проекты, на территории «За-
поведного посольства» пар-
ка «Зарядье» был представ-
лен обновлённый формат 
конкурса.

Мероприятие открыл вер-
нисаж ярких и живых фото-
графий «Лица душевной Мо-
сквы», которые иллюстриро-
вали деятельность некоммер-
ческих организаций, в том 
числе и победителей про-
шлогоднего конкурса на по-
лучение субсидий. 

Увидеть героев добрых дел 
смогут все желающие. Как 
сообщила председатель Ко-
митета общественных свя-
зей г. Москвы Александра 
Александрова, выставка бу-
дет какое-то время находить-
ся в «Зарядье», а потом фото 
переместят на бульвары Мо-
сквы. 

Александра Александрова 
сообщила, какие сюрпризы 
в этом году ждут участников 
конкурса. Самым важным 
стало изменение призового 
фонда, который вырос с 273 
млн до 400 млн рублей. Изме-

нился и статус: конкурс суб-
сидий Комитета обществен-
ных связей, который суще-
ствовал на протяжении 15 
лет, переродился в конкурс 
«Гранты мэра Москвы». 

Среди новшеств — умень-
шение бюрократических мо-
ментов. Если НКО уже пред-
ставляла пакет уставных до-
кументов и в нём нет измене-
ний, заново запрашивать его 
уже не будут. Также в этом 
году каждый участник кон-
курса сможет держать связь 
с организаторами 24 часа в 
сутки по электронной по-

чте, в соцсетях и по телефону 
колл-центра (495) 120-9018. 
Ещё конкурсантам предо-
ставлена возможность самим 
выдвигать экспертов жюри в 
различных номинациях.

— 15 мая мы начнём при-
ём заявок, он продлится до 
15 июня. 20 июня будет огла-
шён список проектов, допу-
щенных до экспертизы. С 20 
июня по 11 июля эксперты бу-
дут работать над проектами. В 
середине июля будут объявле-
ны итоги конкурса, — сказа-
ла Александра Александрова.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Призовой фонд конкурса грантов мэра Москвы 
для НКО составит 400 миллионов рублей

Заходи, 
не стесняйся

WWW.SZAOPRESSA.RU
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тацией предусматривает-
ся строительство 24-этаж-
ного монолитного жилого 
дома с вентилируемой фа-
садной системой в райо-
не Северное Тушино по 
адресу: улица Свободы, 67, 
корпус 5. Ввод этого жило-
го дома запланирован на 
2019 год.

О школах 
и детсадах
— Планируется ли на Севе-
ро-Западе Москвы строитель-
ство новых школ и детских 
садов?

— Действующей Адрес-
ной инвестиционной про-
граммой города Москвы 
на 2017-2020 годы преду-
смотрено финансирова-
ние проектирования и 
строительства ряда объ-
ектов. В этом году плани-
руется строительство дет-
ского сада на 200 мест на 
улице Маршала Новико-
ва, владение 9; школы на 
550 мест на улице Твар-
довского, владение 2-14; 
комбинированного блока 
начальных классов с до-
школьным отделением на 
300 мест с возможностью 
трансформации — при-
стройки к школе №1985 
в районе Куркино на ули-
це Воротынской, владе-
ние 12, корпус 3; учебно-
го корпуса на 400 мест в 
районе Строгино на ули-

це Исаковского, владение 
29, корпус 1; учебного кор-
пуса на 550 мест, в том чис-
ле дошкольного отделения 
на 150 мест с автономным 
источником тепла в рай-
оне Куркино на улице 
Юровской.

В 2020 году запланиро-
вано строительство учеб-
ного корпуса максималь-
ной вместимости на ме-
сте сноса неиспользуемо-
го здания детсада в районе 
Хорошёво-Мневники, на 
улице Генерала Глаголева, 
5, корпус 3.

О новом УСЗН 
в Митине 
— В районе Митино на 
Пятницком шоссе, владение 
6, практически уже постро-
ено здание для Управления 
социальной защиты населе-
ния. Впечатляет его будущий 
функционал. Какие ещё со-
циальные объекты планируют 
построить в округе?

— Новое здание для раз-
мещения Управления со-
циальной защиты населе-
ния в районе Митино от-
кроется осенью. Его об-
щая площадь составляет 
1820 квадратных метров. 
В настоящее время завер-
шены возведение надзем-
ной части здания и кро-
вельные работы. Заканчи-
ваются фасадные работы, 
остекление, переустрой-

ство инженерных комму-
никаций. В УСЗН для по-
сетителей предусмотрены: 
справочная с компьюте-
ром с доступом к Интер-
нету, кабинеты приёма по-
сетителей, кабинет с обо-
рудованием по оказанию 
первой доврачебной помо-
щи, комната отдыха, от-
дел предоставления мер 

социальной поддержки 
и служба «одного окна», 
отделы назначения и вы-
плат пособий, компенса-
ций и других социальных 
выплат. Для удобства пе-
редвижения маломобиль-
ных групп граждан в зда-
нии установят пандусы и 
лифты, нанесут тактиль-
ные указатели.

Всего в этом году в Мо-
скве предусмотрены стро-
ительство и ввод в эксплу-
атацию четырёх социаль-
ных объектов в рамках 
социальной поддержки 
жителей города.

О биатлонном 
центре
— Также в Митине на улице 
Барышихе в этом году достро-
ят биатлонный центр. Что там 
будет?

— Новый спортивный 
комплекс на улице Бары-
шихе, 35, откроется осе-
нью. Он будет оснащён 

первым в Москве биат-
лонным тиром на 50 ме-
тров для стрельбы из ма-
локалиберных винтовок.

Общая площадь объекта 
составит 8 тысяч квадрат-
ных метров. В трёх этажном 
здании комплекса раз-
местятся универсальный 
спортивный зал для заня-
тий волейболом, гандболом, 
баскетболом, мини-футбо-
лом и другими командны-
ми видами спорта, стрел-
ковый тир и администра-
тивно-бытовая часть. Для 
удобства передвижения ма-
ломобильных групп граж-
дан в комплексе установят 
пандусы и лифты, нанесут 
тактильные указатели.

На прилегающей терри-
тории появится возмож-
ность проведения спор-
тивно-тренировочных за-
нятий по лыжным видам 
спорта с вероятным прове-
дением летних тренировок.

Главной функцией спорт-
комплекса будет популяри-
зация занятий детей таки-
ми видами спорта, как биат-
лон, лыжи, спортивное ори-
ентирование, и другими. 
Тренировать грядущее по-
коление спортсменов будут 
олимпийские чемпионы и 
чемпионы мира. В основа-
ние спорткомплекса зало-
жили капсулу с письмом 
для будущих спортсменов.

Беседовал
Александр ЛУЗАНОВ

В новом УСЗН района Митино 
будут комната отдыха, 

кабинет оказания 
доврачебной помощи…

Здание нового УСЗН в Митине 
снаружи уже готово

Новые школы будут рассчитаны 
на 400-500 учеников каждая

Таким будет детский сад 
на улице Маршала Новикова
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Не так страшен 
сосед…

Разногласия меж-
ду соседями слу-
чаются нередко, 
и каждый выхо-

дит из конфликтной си-
туации по-своему. Кто-
то идёт разбираться с на-
рушителями покоя сам, 
и иногда это помогает. А 
кто-то обращается в пра-
воохранительные органы.

Лидия Васильевна из 
дома 11 на улице Народ-
ного Ополчения выбрала 
третий путь: позвонила в 
редакцию газеты.

— Неловко мне участко-
вого беспокоить, да и идти 
к нему далеко, — объясни-
ла пожилая женщина. 

Двери «беспокойной» 
квартиры на 8-м этаже, 
откуда регулярно доно-
сится монотонный стук, 
корреспонденту «СЗ» 
никто не открыл. Свя-
завшись по телефону 
со службой участковых 
уполномоченных, мы пе-
редали жалобу житель-

ницы капитану полиции 
Александру Пименову, за-
ручившись его обеща-
нием выйти по указанно-
му адресу и проверить, кто 
и почему нарушает покой 
соседей.

— Обязательно выясню, 
кому принадлежит квар-
тира. Возможно, там про-
живают квартиросъём-
щики. Тогда нужно най-
ти хозяина жилплощади 
и разговаривать с ним, — 
сказал нам участковый.

Несколькими днями 
позже мы выяснили, что 
встретиться с хозяином 
квартиры участковому не 
удалось, но через управля-

ющую компанию уже по-
лучены данные о владель-
це квартиры.

— В ближайшее время 
мы пригласим его на бе-
седу и призовём к поряд-
ку, — заверил участковый. 
— С жителями будем на 
связи, урегулируем кон-
фликт.

Капитан полиции до-
полнительно сообщил, 
что контактные телефо-
ны участковых размеще-
ны на информационных 
досках в каждом подъезде.

Тем временем Лидия Ва-
сильевна вздохнула с об-
легчением.

— Шумы, доносившие-
ся раньше с верхнего эта-
жа, сейчас утихли, — ска-
зала она. — Спасибо за по-
мощь.

Марина НИГМАТУЛИНА

Дежурная часть ОВД по району 
Хорошёво-Мневники СЗАО 
г. Москвы: ул. Генерала 
Глаголева, 3. 
Тел. (495) 947-7370

Участковый 
пообещал 
призвать 
к порядку 

возмутителя 
спокойствия

Обращаю ваше внимание на 
организацию выхода пешеходов 

через подземный переход между 
улицами Габричевского и Авиационной. 
На выходе на Авиационную организова-
на стихийная автостоянка. Машины 
мешают пешеходам пройти к автобусам 
и магазинам.

Эльвира Коровкина, 
Врачебный пр., 7

В управе района Щукино пообе-
щали решить вопрос.

— Там уже стоят полусферы. 
Если нужно, добавим ещё, — ска-
зал корреспонденту «СЗ» первый 
заместитель главы управы по воп-
росам ЖКХ, благоустройства и 
строительства Алексей Низамов.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

неудобно!

На павильоне 
остановки автобусов 

№60 и №294 «МФЦ 
 Хорошёво-Мневники» 
раньше висело информаци-
онное табло с расписанием 
маршрутов. Сейчас это 
табло заменили другим, и 
стало непонятно, к какому 
времени нужно подходить 
на остановку. Можно ли 
вернуть старое табло?

Нина Алексеевна, 
ул. Маршала Тухачевского

Причину замены ин-
формационного таб-
ло объяснили в ГУП 
«Мосгортранс».

— С 13 ноября 2017 года 
автобус №60 переведён 
на работу в интерваль-
ном режиме, — говорит 
начальник дистанции 
линейных сооружений 
Константин Новиков. 
— Сейчас по расписа-
нию он ходит только по 
в ыходным дням после 
19.00, вечернее расписа-
ние указано на оборот-
ной стороне табло. Авто-
бус №294 и раньше ходил 

в интервальном режиме, 
в связи с чем расписание 
для данного маршрута не 
предусмотрено.

Он добавил, что ведом-
ство рассмотрит возмож-
ность установки на дан-
ной остановке электрон-
ного информационного 
табло, на котором будет 
указано, через сколько 
минут приедет автобус.

Новиков также со-
общил, что информа-
цию о местоположении 

наземного городско-
го транспорта, построе-
нии маршрутов передви-
жения, времени в пути, 
времени ожидания и о 
количестве остановок до 
места назначения мож-
но получить с помощью 
бесплатных мобильных 
приложений «Мосгор-
пасс» и «Мосгортранс», 
доступных для скачива-
ния и установки на iOS- 
и аndroid-устройствах.

Анна КРИВОШЕИНА

автобус

Можно ли вернуть старое табло?

Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных 
жителях округа, о которых интересно было бы прочесть в 
газете. Может быть, благодаря нашей газете они смогут заявить 
о себе или даже прославиться. Наш округ богат на таланты, 
но настоящий талант обычно скромен. Давайте поможем ему 
раскрыться! Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 

szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Припаркованные машины 
мешают пройти

Где в районе Щукино 
принимают макула-
туру? 

Раиса Михайловна, 
3-й Волоколамский пр., 8, 

корп. 2 

В Щукине на регуляр-
ной основе работает один 
пункт приёма макулату-
ры, расположенный по 
адресу: ул. Авиацион-
ная, 68. Макулатуру в нём 
принимают каждые по-
недельник, среду и суб-
боту с 14 до 15 часов. 

— Во двор приезжает 
«Газель», в которую за-

гружается макулатура, 
— сообщила «СЗ» инди-
видуальный предприни-
матель Марина Дымская. 
— За килограмм бумаги 
мы платим 3 рубля. Кро-
ме того, у нас можно сдать 
алюминиевые банки из-
под напитков по цене 50 
копеек за одну штуку.

Она добавила, что пу-
стые стеклянные бутыл-
ки на этом пункте больше 
не принимают. Их можно 
выбросить в специальные 
контейнеры для раздель-
ного сбора отходов.

Анна КРИВОШЕИНА

Килограмм бумаги 
стоит 3 рубля

Что делать, если за стенкой 
шумят который месяц подряд
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Во дворе выкопали 
траншею длиной 

метров двадцать. Сейчас 
засыпали песком, но 
фундамент остался откры-
тым. Перекрыли проход к 
остановке. Куда обратиться, 
чтобы всё засыпали, 
восстановили асфальт и 
убрали забор?

Татьяна Викторовна, 
просп. Маршала Жукова, 39, 

корп. 1 

Это обращение было 
передано в управу райо-
на Хорошёво-Мневники. 
Начальник отдела упра-
вы по вопросам жилищ-
но-коммунального хо-

зяйства и благоустрой-
ства Михаил Слизков 
ответил, что траншею за-
сыпали щебнем, а пройти 
к остановке теперь можно 
через арку многоэтажки.

— В настоящее время на 
данной территории про-
водятся работы по строи-
тельству многоэтажного 
жилого комплекса с под-
земной автостоянкой. Для 
получения более подроб-
ной информации вы мо-
жете обратиться к началь-
нику участка по телефону 
8-977-570-8910, — добавил 
Слизков.

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

В нашем подъезде 
год назад поменяли 

входные двери, но на 
внутренней подъездной двери 
сломался доводчик. Дверь 
стучит, приходится её всё 
время держать открытой.

Зинаида Ивановна, 
ул. Окружная, 10, подъезд 2

Корреспондент «СЗ» 
побывала на месте. Дей-
ствительно, металличе-
ская дверь в подъезде от-
крыта. От закрывания её 
удерживает ковёр, посте-
ленный в тамбуре. Довод-
чик с двери снят вообще.

— Потёк через месяц по-
сле того, как установили 
дверь. С тех пор мучаемся, 
— вводит в курс дела кон-
сьержка Светлана Обыди-
на. — Дверь же железная — 
когда захлопывается, сту-
чит до такой степени, что 
слышно на 5-м этаже. Что-
бы не стучала, мы вынуж-
дены держать её открытой, 
вот коврик спасает.

Корреспондент газеты 
обратилась в ГБУ «Жи-

лищник района Южное 
Тушино».

— Доводчик мы зака-
жем и установим в тече-
ние недели, — пообеща-
ла начальник участка №5 
Вера Басова. — Возмож-
но, когда жильцы обра-

щались, доводчиков в на-
личии не было.

По словам консьерж-
ки, до проблем с дверью 
в небольшом холле подъ-
езда был настоящий сад: 
жильцы разводили цве-
ты, было уютно. После 

ремонта двери жители 
надеются сад восстано-
вить.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Адрес ГБУ «Жилищник района 
Южное Тушино»: 
ул. Свободы, 42.
Тел. (499) 493-0305

взято на карандаш

Дверь не будет греметь
Доводчик в доме на Окружной улице 
пообещали установить в течение недели

 Во всех подъездах 
на лестничных 

пролётах установили лампы 
дневного света рядом с 
окнами. Уже три месяца 
свет в подъездах горит 
круглосуточно. В солнечную 
погоду лампы работают в 
полную мощь. Для чего?

Наталья Ломакина,
ул. Рогова, 3

В управляющей ком-
пании «Курчатовский» 
подтвердили слова На-
тальи Фёдоровны.

— Я знаю об этой проб-
леме. При выполнении 
ремонтных работ пере-
путали схему подключе-
ния электроприборов, — 
говорит главный инже-
нер управляющей ком-
пании «Курчатовский» 
Любовь Чекалкина.

За выполнение капи-
тального ремонта в этом 
доме отвечает ГБУ «Ав-
томобильные дороги 
СЗАО», которое выигра-
ло тендер на капремонт. 
Он начался прошлым ле-
том и в этом году должен 
быть продолжен. В Фон-
де капитального ремон-
та г. Москвы пообеща-
ли закончить ремонт до 
осени.

— Недостатки будут 
устранены в срок до 20 
апреля за счёт подряд-
ной организации, вы-
полнявшей капиталь-
ный ремонт внутридомо-
вых инженерных систем 
электроснабжения, — 
сообщили в пресс-служ-
бе Фонда капитального 
ремонта. 

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Почему лампы в подъезде 
горят круглые сутки?

разберитесь!

А лампы горят 
и горят…

Сразу несколько транспортных вопросов было 
решено по итогам прошедших встреч 
префекта СЗАО Алексея Пашкова с жителями.

Установили зеркало 
безопасности

В районе Щукино установили зеркало безопасно-
сти по адресу: ул. Маршала Василевского, 3, корп. 
1. Теперь площадь обзора территории значительно 
увеличилась.

Поставили 
дополнительные скамейки

По обращению жителей района Северное Туши-
но у ТПУ «Планерная» установили дополнительные 
скамейки. Удобные лавочки появились на останов-
ке маршрутных автобусов и у автобусных остановок 
под навесом.

Освободили проход 
для пешеходов

Напротив дома 2 на Врачебном проезде есть под-
земный пешеходный переход. Но вот пройти от пере-
хода до дома всегда было проблематично: комфорт-
ному передвижению мешали припаркованные ав-
томобили. 

— По обращению жителей мы установили бетон-
ные колонны высотой до 60 сантиметров. Эти ограж-
дения препятствуют заезду автомобилей и позво-
ляют пешеходам свободно проходить от перехода 
до дома, — отметил Владимир Чичёв, руководитель 
ГБУ «Жилищник района Покровское-Стрешнево». 

Подготовила Ольга СЕВОСТЬЯНОВА. Фото: Роман Балаев

после встречи с префектом

Улица Маршала 
Василевского, 3, корпус 1

ТПУ «Планерная»

Врачебный проезд, 2

Траншею 
засыпали щебнем

Теперь можно ходить и даже 
ездить, не увязая в песке
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Старший тренер 
по водным лы-
жам строгин-
ской спортшколы 

№26 Сергей Туркин отме-
чает 17 апреля своё 60-ле-
тие. Юбилей он встретит в 
Краснодаре. Сергей Ген-
надьевич отправился туда 
вместе со своими воспи-
танниками, чтобы открыть 
воднолыжный сезон.

— В апреле вода в Стро-
гинской пойме ещё холод-
ная, и мы стараемся каж-
дый год уезжать в тёплые 
регионы, чтобы начать 
раньше тренироваться 
на открытой воде: так мы 
продлеваем свой трени-
ровочный сезон. Времен-
ной запас очень помогает 
подготовиться к соревно-
ваниям, — рассказывает 
Сергей Туркин. — В этом 
году мои спортсмены пла-

нируют выступить на чем-
пионате России и на меж-
дународных турнирах.  

Сергей Геннадьевич ро-
дом из Минска. Он начал 
заниматься водными лы-
жами в 10 лет. К 9-му клас-
су стал мастером спорта. 
После школы поступил 
в Белорусский государ-

ственный университет 
физкультуры и спорта. 

— Из-за больших физи-
ческих нагрузок я повре-
дил колено. Пришлось 
оставить спортивную ка-

рьеру. Сразу после инсти-
тута я начал тренировать 
других воднолыжников. 
В 1985 году стал главным 
тренером сборной Бело-
руссии, потом меня при-
гласили в Италию. Прора-
ботав там 12 лет, вернулся 
обратно. С 2006 года живу 
и тренирую спортсменов в 
районе Строгино, — гово-
рит Сергей Туркин. 

Сегодня Сергей Ген-
надьевич — один из веду-
щих тренеров по водно-
лыжному спорту в Рос-
сии. В 2015 году он был 
признан тренером года по 
Северо-Западному округу. 
Его воспитанники побе-
ждают на всероссийских 
соревнованиях, занима-
ют призовые места на чем-
пионатах мира и Европы. 
Одна из его спортсменок, 
Алиса Шевкунова из рай-

она Строгино, стала трёх-
кратной рекордсменкой 
России в женском слало-
ме. А в прошлом году она 
заняла 4-е место на Все-
мирных играх по неолим-
пийским видам спорта.

Спортшкола №26 и Фе-
дерация воднолыжного 
спорта г. Москвы подго-
товили к юбилею коллеги 
благодарственные письма, 
памятные медали, грамо-
ты и премии.

— Мы уже больше 15 
лет работаем и дружим с 
Сергеем Геннадьевичем. 
Могу сказать, что это ве-
ликий тренер. Он посто-
янно находится в поис-
ке нового и в свои 60 лет 
продолжает учиться. При 
этом ему удаётся вклады-
вать в спортсменов душу: 
он заботится о своих вос-
питанниках, пережива-
ет за их успехи и неудачи, 
как отец, — говорит пер-

вый вице-президент Фе-
дерации воднолыжного 
спорта г. Москвы Сергей 
Носачёв. 

У Сергея Туркина есть 
взрослый сын. В детстве 
он тоже занимался вод-
ными лыжами, стал ма-
стером в этом виде спорта, 
но потом ушёл в хоккей. 
Сейчас живёт в Минске и 
играет в профессиональ-
ной лиге. 

Анна БОЙЦОВА

спорт

Наши воднолыжники 
открывают сезон 
в Краснодаре
На юг их повёз Сергей Туркин, 
один из ведущих тренеров России

В апреле 
вода 

в Строгинской 
пойме ещё 
холодная

Его воспитанница Алиса Шевкунова — трёхкратная 
рекордсменка России в женском слаломе
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Сергей Туркин решил стать 
тренером, когда повредил 
колено
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В 
съёмной квар-
тире на улице 
Новощ у к и н-
ской прожи-
вали 28-лет-

ний Виктор и его девушка, 
20-летняя красавица Али-
на (все имена изменены). 
Молодые люди частенько 
баловались наркотика-
ми, но умело это скрыва-
ли. По месту проживания 
их характеризовали по-
ложительно: выглядели и 
вели себя они прилично, 
на учёте у наркологов не 
состояли. Даже родители 
девушки не подозревали, 
что дочь употребляла за-
прещённые вещества.

Пытался помочь

Виктор был на работе в 
автомастерской, Алина — 
дома, и уже в состоянии 
наркотического опьяне-
ния после употребления 
амфетамина. Она написа-
ла возлюбленному в соц-
сети, что ей плохо, что на-
чались панические атаки и 
сильная депрессия. Придя 
с работы, Виктор предло-
жил ей поднять настрое-
ние клюквенной настой-
кой. Но состояние девуш-
ки только ухудшилось: 
паника нарастала, темпе-
ратура тела понизилась. 
Он уложил её в постель.

Около двух ночи Алина 
разбудила Виктора. Де-
вушку трясло от страха, 
она не знала, что делать. 
Молодой мужчина как бо-

лее опытный наркозависи-
мый (он уже три года упо-
треблял наркотики) решил 
вылечить подружку от аб-

стинентного синдрома — 
так называемой ломки. Он 
набрал в шприц припасён-
ный наркотик метадон и 
хотел вколоть подружке 
в вену, но девушка не да-
валась. Тогда он впрыс-
нул наркотик в кружку 
с соком. Девушка, пред-
чувствуя беду, категори-
чески отказывалась пить 

смесь, но возлюбленный 
всё же уговорил её: «Вы-
пей, станет легче!» Остат-
ки в шприце он ввёл себе 
в вену и спокойно уснул.

Смертельный сок

Проснулся Виктор толь-
ко к обеду. Попробовал 
разбудить Алину, но де-

вушка не просыпалась. 
Она была без сознания, 
часто и прерывисто ды-
шала. Испугавшись, Вик-
тор позвонил в скорую 
помощь. Медики прибы-
ли оперативно, но к это-
му моменту им осталось 
только констатировать 
смерть от передозировки 
и вызвать полицию.

Позднее экспертиза по-
казала, что концентрация 
метадона в крови умер-
шей превысила смертель-
ную дозу. То есть девушка 
скончалась бы даже от од-
ного «отравленного» сока.

Обвиняемый полностью 
признал, что смерть Али-
ны наступила из-за его 
необдуманных действий. 
Мужчина искренне рас-
каивается. Как наркоман 
со стажем он должен был 
предвидеть последствия.

В настоящее время уго-
ловное дело направлено 
прокуратурой в суд.

Анна САХАРОВА
По информации Хорошёвской 

межрайонной прокуратуры

безопасность

Позарились 
на айфоны 
на Строгинском 
бульваре

Сотрудники салона сото-
вой связи на Строгинском 
бульваре обратились в по-
лицию. Из магазина пропало 
5 айфонов общей стоимостью 
более 220 тыс. рублей. Похи-
тителей задержали в подмо-
сковном Красногорске. Это 
двое молодых безработных 
друзей. Айфоны они успели 
продать. Возбуждено уголов-
ное дело. Злоумышленники 
ждут суда под стражей.

Драгдилер 
задержан 
в Хорошёве-
Мневниках

Сотрудники полиции оста-
новили прохожего на улице 
Генерала Глаголева. Он ски-
нул два свёртка, но полицей-
ские это заметили. В фольге 
был обнаружен героин с до-
бавками. Далее стражи по-
рядка вместе с задержан-
ным, приезжим из Тверской 
области, отправились к нему 
на съёмную квартиру в Бала-
шихе. Там тоже нашлись нар-
котики. Возбуждено уголов-
ное дело. Подозреваемый 
заключён под стражу.

Вернули «Рено» 
Автовладелец из Север-

ного Тушина обнаружил 
пропажу своего автомоби-
ля «Рено» стоимостью око-
ло 500 тыс. рублей с неохра-
няемой парковки на Химкин-
ском бульваре. Потерпевший 
позвонил в полицию. В окру-
ге был объявлен план «Пере-
хват». Похищенную иномарку 
остановили на улице Свобо-
ды. За рулём находился во-
семнадцатилетний москвич. 
Он признался, что взял чу-
жую машину покататься. Воз-
буждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

происшествияЧашка с ядом 
для возлюбленной
Перед судом предстанет житель района Щукино, 
нечаянно убивший свою девушку

Наркоман 
со стажем 

Виктор решил 
спасти свою 

подругу 
от ломки

Прокуратура СЗАО выявила 
крупное банковское мошенниче-
ство: банк «Новый символ» на 
2-м Силикатном проезде при-
своил более 126 млн рублей 
своих вкладчиков. В ходе про-
верки по заявлению Централь-
ного банка России выяснилось, 

что у коммерческой финансовой 
организации возникли большие 
проблемы, нужно было распла-
чиваться по кредитам. За день 
до проверки Центробанка из 
кредитной организации вывели 
миллионы. Сотрудник из числа 
руководителей пытался объяс-

нить надзорным органам таин-
ственное исчезновение милли-
онов тем, что один из клиентов, 
проживающий в Санкт-Петер-
бурге, внезапно решил полу-
чить большой кредит.

Сотрудники Прокуратуры 
СЗАО связались с петербург-

скими коллегами и отыскали 
этого клиента. Мужчина расска-
зал, что никаких денег не полу-
чал, да и о банке «Новый сим-
вол» впервые слышит.

Выяснилось, что деньги из 
кассы лично взял и присвоил 
себе хитрый банкир. В настоя-

щий момент следственными ор-
ганами возбуждено уголовное 
дело. Расследование контроли-
рует прокуратура.

Анна САХАРОВА

По информации 
Прокуратуры СЗАО

на чистую воду Банк из Хорошёва-Мневников присвоил средства вкладчиков

Предчувствуя беду, 
она отказывалась пить
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Капитан ми-
лиции, кан-
дидат юри-
д и ч е с к и х 
наук, побе-
дительница 

конкурса «Мисс Вселен-
ная-2002». А ещё ведущая 
программы «Спокойной 
ночи, малыши!», основа-
тель благотворительного 
фонда «Спешите делать 
добро!» и президент меж-
дународного детского фе-
стиваля искусств «Кино-
таврик». И это всё — Окса-
на Фёдорова. С ней погово-
рила корреспондент «СЗ».

О службе 
в милиции

— Оксана, вы же родом из 
Пскова? Как вас воспитыва-
ли?

— У меня замечатель-
ная мама, которая мно-
гому научила и учит до 
сих пор. Она воспитыва-
ла меня вместе с бабуш-
кой. Я была непростым 
ребёнком, маме было ино-
гда сложно со мной. Она 
рассказывает, что проще 
было оставить меня в по-
кое и позволить сделать 
свой выбор, чем заставить 
что-то исполнить против 
воли. Такой подход к вос-
питанию дал свои плоды: 
мы с мамой до сих пор луч-
шие друзья, у нас искрен-
ние и тёплые отношения.
— Как получилось, что вы 
пошли учиться в школу мили-
ции?

— Этот выбор был про-
диктован историей нашей 
семьи. Прадеда, после того 
как он прошёл войну и 
был несколько раз ранен, 
имел огромное количе-
ство правительственных 
наград, в 1945 году напра-
вили в Псков восстанав-
ливать местную милицию. 
Мой дед всегда хотел, что-
бы кто-то в нашей семье 
носил погоны. Но сестра 
стала доктором, брат — 
инженером. Меньше все-
го приходилось рассчиты-
вать на меня. Однако пути 
Господни неисповедимы: 
в то время школам начали 
придавать статус лицеев: 
экономических, медицин-
ских, юридических. Шко-
ла, в которой я училась, 
получила статус мили-
цейско-правового лицея. 
И там пришлось изучать 
правовые, юридические 
дисциплины. Выпуск-
ные экзамены приравни-
вались к вступительным в 
Псковскую школу мили-
ции. Я успешно их сдала. 
Правда, изначально хоте-
ла поступать на юриди-
ческий факультет в МГУ, 
но мама побоялась отпу-
стить меня в большой го-
род — попросила остаться 
в Пскове, закончить шко-
лу милиции.
— Успели поработать по 
специальности?

— После школы ми-
лиции работала в Пско-
ве следователем, а потом 
поступила в Санкт-Пе-

тербургский университет 
МВД. Окончила его с от-
личием. Затем училась в 
адъюнктуре, потом в док-
торантуре, преподавала 
гражданское право, рим-
ское частное, семейное. У 
меня было желание про-
должать преподаватель-
скую и научную деятель-
ность, но жизнь расстави-
ла приоритеты иначе.

А через год 
произошло 
непредвиденное…

— Расскажите о конкурсе 
«Мисс Вселенная», в котором 
вы победили.

— Однажды подруга 
предложила мне поуча-
ствовать в конкурсе «Мисс 

Санкт-Петербург», и я 
стала победительницей. 
А затем выиграла конкурс 
«Мисс Россия» в Москве. 
После этого поступило 
предложение ехать в 2001 
году на «Мисс Вселенную» 
в Пуэрто-Рико. Но я от-
казалась. Решила: хва-
тит, нужно учиться, по-
ступать в аспирантуру. А 
через год происходит не-
предвиденное. Очередной 
конкурс «Мисс Россия» 
переносят на более позд-

ний срок, и ехать на кон-
курс «Мисс Вселенная» в 
2002 году в тот же Пуэр-
то-Рико, получается, не-
кому: новую мисс Россия 
ещё не выбрали! И тогда 
обращаются ко мне как к 
действующей мисс Россия 
с просьбой участвовать. Я 
поняла, что это судьба, и 
поехала. Когда стала побе-
дительницей, мне сказа-
ли, что если бы я приеха-
ла в Пуэрто-Рико год на-
зад, то не победила бы, по-
тому что победу всё равно 
отдали бы пуэрториканке. 
Я не думала о победе, но 
это случилось.
— Почему вы отказались от 
этого звания и как на это отре-
агировал владелец конкурса 
Дональд Трамп?

— Решение отказаться 
от короны было приня-
то мной лично. Я долго 
колебалась, так как надо 
было принять решение: 
оставаться в Америке и 
выполнять условия кон-
тракта или отказаться 
от короны и продолжить 
своё обу чение, работу. Я 
выбрала второе. Дональд 
Трамп не сразу принял 
моё решение: были уго-
воры остаться. Но реше-
ние я не поменяла.

Оксана Фёдорова:
Отказалась от короны, 
несмотря на уговоры Трампа
Известная телеведущая, мисс Вселенная-2002 рассказала, 
что была непростым ребёнком, но теперь они с мамой друзья

Хотела поступать в МГУ, 
но мама побоялась отпустить 

меня в большой город

«Я не думала 
о победе…»
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Дети способны 
изменить в нас 
многое

— Как сложились ваши отно-
шения с Хрюшей, Степашкой и 
с другими персонажами пере-
дачи «Спокойной ночи, малы-
ши!», которую вы ведёте?

— «Малыши» стали для 
меня большой дружной 
семьёй, с которой мы вме-
сте уже более 15 лет! В про-
грамму я попала по при-
глашению телепродюсе-
ров. Это было в декабре 
2002 года, как раз в канун 
моего дня рождения. Проб 
не было, сразу стали сни-
мать. Тогда я не имела ни 
опыта, ни даже представ-
ления, что это такое. Но 
потихоньку вошла в рабо-
ту. Мне доставляет боль-
шое удовольствие делать 
что-то полезное для де-
тей. С ними я расту, от-
крываю в себе новые ка-
чества. Дети способны в 
нас многое изменить.
— Расскажите, как вы позна-
комились со своим мужем.

— Андрей сам меня на-
шёл: обратил внимание, 
увидев на экране телевизо-
ра. Спустя некоторое время 
мы познакомились. Пом-
ню, он мне почти сразу за-
явил: «Я чувствую, что ты 
мой друг». Потом был дол-
гий период общения. И че-
рез полгода мы поженились.
— У вас двое детей — Фё-
дор и Елизавета. Вы строгая 
мама?

— В меру строгая. Луч-
ший метод повлиять на 

ребёнка — сотрудничать 
и поощрять его за хоро-
шее поведение. Я ни к 
чему не принуждаю де-
тей. Если хочу что-то от 
них получить, делаю это 
через игру. А ещё малышей 
нужно хвалить, ведь в та-
ком раннем возрасте они 
неспособны понять кри-
тику. Сына и дочь мы вос-
питываем по-разному. Ко-
нечно, с мальчиком надо 
быть строже, ему нужна 
сильная мужская рука — 
в этом плане мне помога-
ют муж и папа. А бабуш-
ки у нас разделились: све-
кровь в основном берёт к 
себе внука, а моя мама — 
внучку.

— Читала, что у вас есть до-
машний любимец — пёсик по 
кличке Зефир.

— Да, его подарил муж 
на именины почти два 
года назад по моей прось-
бе. И детям веселее жить, 
когда есть пушистый друг. 
Померанский шпиц — это 
такой пёс, который, как 
его ни таскай — а детвора 
может и за мордочку, и за 
хвост ухватить, — никогда 
не проявит агрессии. Зе-
фирчик органично влил-
ся в семью — он главная 
охрана и «звоночек», ко-
торый лает очень громко! 
Это единственный его не-
достаток. Но при этом он 
абсолютный добряк. Пёс 
умный и послушный.

Приглашаю 
на фестиваль 
в Северное Тушино

— Вы создали благотвори-
тельный фонд «Спешите 
делать добро!». Расскажите о 
его работе.

— У нашего фонда есть 
несколько основных на-
правлений, в рамках ко-
торых мы проводим меро-
приятия в Москве. Напри-
мер, 25 апреля наш фонд 
будет подводить итоги 

большого патриотическо-
го проекта «Маленькие ге-
рои большой войны», по-
свящённого детям, воевав-
шим в годы Великой Отече-
ственной. Мы пригласили 
всех школьников Москвы 
присылать творческие ра-
боты на тему детского ге-
роизма во время войны. 
Подробности есть на сай-
те detigeroi.ru.

А в День защиты детей, 
1 июня, я приглашаю всех 
на Фестиваль здоровья и 
безопасности детей, ко-
торый по традиции со-
стоится в детской город-
ской клинической боль-
нице имени Зои Башля-
евой в районе Северное 
Тушино. Это всегда боль-
шой праздник с интерес-
ными мастер-классами.
— Вы также президент фести-
валя «Кинотаврик». Кто в нём 
участвует?

— Это фестиваль, на ко-
торый съезжаются дети со 
всей России, из стран СНГ 
и зарубежья, чтобы проде-
монстрировать свой талант. 
Впервые «Кинотаврик» со-
стоялся 1 ноября 2001 года 
по инициативе известного 
продюсера, заслуженного 
работника культуры Рос-
сии Марка Рудинштейна. 
Президентом фестиваля 
был телеведущий Юрий 
Николаев, затем Иосиф 
Кобзон. А с 2015 года этот 
пост доверили мне.

Беседовала 
Ирина ЛАПОВОК

Будущий муж 
почти сразу заявил: 

«Я чувствую, что ты мой друг»

Зловещая 
мода XIX века
Девушка из Хорошёва-
Мневников раскапывает 
исторические байки

в интернете

Марина Лимонова с Кара-
мышевской набережной пи-
шет прозу на исторические 
темы и публикует свои про-
изведения в Интернете. Что-
бы описать иную эпоху кра-
сочно и правдиво, она читает 
много книг, статей, посещает 
лекции и выставки.

Пять лет назад девушка ре-
шила поделиться накоплен-
ными знаниями с людьми, ко-
торые так же увлечены исто-
рией. Так, она создала «ВКон-
такте» сообщество «Тёмная 
комната», которое сейчас на-
считывает почти 800 подпис-
чиков.

— В группе я делюсь сво-
ими находками — книгами, 
фильмами, живописью, ста-
ринными афишами, фото-
графиями и музыкой, — го-
ворит Марина.

Особенно интересны ста-
ринные снимки и посты про 
историю вещей — от кружев 
и ёлочных игрушек до проти-
вопожарных гранат и электро-
энергии.

— Взять историю красок. 
Подписчики уже оценили 
историю про «фиолетовую 

лихорадку» — страсть к бла-
городному пурпурному оттен-
ку, возникшую в середине XIX 
века. Это произошло благо-
даря открытию юного хими-
ка. Также любопытны рас-
сказы про «парижскую зе-
лень» — ярко-зелёный кра-
ситель, содержащий мышьяк. 
Его использовали повсемест-
но, даже игрушки им покры-
вали, не подозревая, что это 
может привести к тяжёлому 
отравлению, — говорит пи-
сательница.

Группа «Тёмная комната» 
существует не только онлайн. 
Подписчики встречаются и в 
реальной жизни.

— Периодически мы устра-
иваем творческие челленджи 
для тех, кто пишет, рисует и 
фотографирует. Победите-
лей награждаем призами: ху-
дожникам дарим наборы для 
творчества, писателям — сер-
тификаты в книжных магази-
нах, — сообщила Марина.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Ссылка на группу 
«Тёмная комната»: 
vk.com/club71268241

Марина Лимонова пишет прозу на исторические темы

Речь шла 
о жителях 8-го 
микрорайона 
Южного Тушина

В №12 в материале «Парк 
«Трудовые резервы» планиру-
ют благоустроить в следую-
щем году» была допущена 
опечатка: «Жильцы 9-го ми-
крорайона предлагали старто-
вые площадки для строитель-
ства новых домов». 

Исправляем ошибку: «Жи-
тели 8-го микрорайона пред-
лагали стартовые площадки 
для строительства новых до-
мов».

поправка

Проб не было — 
программу сразу 
стали снимать

С сыном Фёдором 
и дочкой Елизаветой
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округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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Г енерал-полковни-
ку авиации Герою 
Советского Союза 
Сергею Ушакову в 
этом году исполни-
лось бы 110 лет. Зна-

менитый лётчик 18 лет прожил 
в доме 54 на улице Народно-
го Ополчения. В начале 1980-х 
его внучка Ольга Соловьёва, 
жительница Северного Туши-
на, набирала рукописи для бу-
дущей книги на печатной ма-
шинке. Книга вышла, но мно-
гие эпизоды были вымараны 
цензурой.

Сегодня Ольга Соловьёва де-
лится с «СЗ» этими воспомина-
ниями.

Пробные полёты 
сквозь ущелья

В марте 1943 года Сергею 
Фёдоровичу поручили осо-
бое правительственное за-
дание. Следовало доставить 
правительственный пакет ко-
ролю Великобритании Геор-
гу VI. Маршрут С.Ф.Ушако-
ву был незнаком, пришлось 
лететь и над районами воен-
ных действий, и над поляр-
ным безмолвием. В итоге пакет 

был благополучно доставлен. 
А в конце 1943-го Ушакову 

доверили ещё одну секретную 
миссию — проложить марш-
рут для спецрейса, который 
должен был доставить Стали-
на на историческую встречу с 
Рузвельтом и Черчиллем в Те-
геран. Подготовка началась за-
долго до этого: почти каждую 
ночь Сергей Фёдорович улетал, 
делая пробные вылеты в кав-

казских ущельях без исполь-
зования навигации и сопрово-
ждения истребителей. Резуль-
татом стал беспрецедентный 
пролёт самолёта  вглухую, то 
есть без всякой связи с внеш-
ним миром. Именно этим 
маршрутом Сталин прилетел в 
Тегеран: в первом самолёте ле-
тел штурман Ушаков, а за ним 
следовал самолёт со Сталиным 
и его сопровождающими. Сели 

они в советской части тегеран-
ского аэродрома.

Тем временам по шоссе в 
Тегеран шла вереница оди-
наковых машин с зашторен-
ными окнами. Жители иран-
ской столицы думали, что в 
одной из них Сталин (все зна-
ли, что летать он не любил), и 
вышли встречать его. В итоге 
Рузвельт и Черчилль приеха-
ли на встречу, думая, что Ста-
лина ещё нет, но он встретил 
их у себя в кабинете. В филь-
ме «Тегеран-43» говорится: как 
Сталин был доставлен на кон-
ференцию, до сих пор не из-
вестно.

Стеклодув 
из Тверской 
губернии

Родом С.Ф.Ушаков из неболь-
шого посёлка в Тверской губер-
нии. До призыва в армию ра-
ботал на стеклодувном заводе 
«Красный Май» рядом с горо-
дом Вышний Волочёк. В 1935 
году окончил воронежскую 
школу лётчиков. Участвовал в 
советско-финской и Великой 
Отечественной войнах.

С июля 1941 года служил в 
авиации дальнего действия — 
водил эскадрилью четырёхмо-
торных бомбардировщиков в 
глубокий тыл врага на пораже-
ние военных объектов Данци-
га, Кёнигсберга, Тильзита, Бу-
хареста, Варшавы и советских 
городов, занятых врагом.

Ракеты для Кубы

В послевоенное время  Сергей 
Ушаков был заместителем на-
чальника штаба ВВС, позже — 
главным штурманом дальней 
авиации (1952-1956). 

— Во время Карибского кри-
зиса в 1962 году Сергей Фёдо-
рович Ушаков летал на Кубу в 
составе советской военной де-
легации. Она была закамуфли-
рована под делегацию для обме-
на сельскохозяйственным опы-
том. СССР хотел доставить на 
Кубу советские ракеты. Там 
возникла такая ситуация: ког-
да наш авианосец с ракетами 
на борту вошёл в нейтральные 
воды, навстречу ему вылетели 
американские самолёты с яв-
ным намерением бомбить. Но 

тут из-под авианосца выныр-
нули две наши подводные лод-
ки. В результате американские 
самолёты улетели, и ракеты на 
Кубе были размещены.

Во время арабо-израильского 
конфликта в 1967 году Сергей 
Фёдорович курировал работу 
советских специалистов, обу-
чавших лётному делу сирийцев. 

— Однажды израильтяне но-
чью разбомбили аэродром с са-
молётами. Через несколько ча-
сов Ушаков организовал сроч-
ную доставку новых истре-
бителей из СССР в Сирию на 
недавно разработанном транс-
портном самолёте «Руслан». 
Когда израильтяне на следую-
щий день вернулись посмотреть 
на результат бомбардировки, 
то увидели ряды самолётов на 
 аэродроме, как будто ничего не 
произошло. По этому вопросу 
было срочно созвано совеща-
ние начальников штабов Из-
раиля с обсуждением создав-
шейся ситуации.

Сергей Фёдорович ушёл в за-
пас в 1971 году в звании гене-
рал-полковника. Стал автором 
книг «Во имя победы» и «В ин-
тересах всех фронтов». В кон-
це 1960-х годов возглавлял во-
енную и гуманитарную помощь 
Вьетнаму после войны с США.

Не отказался 
от жены

— О характере Ушакова го-
ворит один эпизод. В конце 
1930-х его вызвали в НКВД 
с требованием отказаться от 
жены, так как её семья была «из 
бывших». Он положил на стол 
партийный билет и сказал, что 
никогда на это не пойдёт. Ри-
сковал всем — работой, карье-
рой, жизнью, но поперёк себя 
не пошёл. Работая и занимаясь 
вопросами армии, он никогда 
не забывал о людях, вникал в 
их проблемы, помогал в слож-
ных ситуациях, — рассказыва-
ет Ольга.

Многое она узнала, печа-
тая рукописи деда для книги, а 
также из бесед со своей мамой и 
тётей. Сейчас Ольга Соловьёва 
добивается, чтобы на доме, где 
жил Сергей Ушаков, установи-
ли мемориальную доску. 

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

Важный пакет 
для короля
Великобритании

Секретные миссии советского правительства выполнял лётчик 
Сергей Ушаков, живший на улице Народного Ополчения

В 1943 году Сергей Фёдорович 
проложил маршрут в Тегеран 

и летел перед самолётом Сталина

Сергей Ушаков 
у самолёта

С Фиделем Кастро

Тегеран-1943. 
Рузвельт и Черчилль приехали 

на встречу, думая, 
что Сталина ещё нет, но он встретил 

их у себя в кабинете

Сергей Фёдорович Ушаков 
в послевоенные годы
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

По горизонтали: Конкурент. 
Чек. Разносол. Пенька. Атташе. 
Тростник. Тиара. Ворота. Барон. 
Тир. Капкан. Факт. Жито. Усик. 
Тенор. Палатка.
По вертикали: Практикант. 
Трамплин. Абажур. Раритет. 
Анис. Тип. Проволока. Тенге. 
Сон. Натр. Честь. Нота. Критик. 
Колба. Картина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд
Старушку во дворе 
сбил рецидивист

Днём 10 апреля 31-летний 
водитель грузовой «Газели» 
сдавал задним ходом во дво-
ре дома 2 на улице Генерала 
Глаголева и сбил старушку. 
70-летняя женщина достав-
лена в больницу с переломом 
носа. Горе-водителя в этом 
году уже девять раз штрафо-
вали за нарушение ПДД. 

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

КамАЗ столкнулся 
с «Хёндай» 
на МКАД

Днём 9 апреля 39-летний 
водитель КамАЗа ехал по 
внешней стороне МКАД в сто-
рону Волоколамского шоссе. 
При перестроении из первой 
полосы во вторую на 71-м ки-
лометре МКАД он не справил-
ся с управлением и столкнулся 
с автомашиной «Хёндай». Ни-
кто не пострадал.

«Форд» врезался 
в «Мазду»

Днём 10 апреля 36-лет-
ний водитель автомашины 
«Форд» ехал по внешней сто-
роне МКАД в сторону Ново-
рижского шоссе. В третьей 
полосе движения на 69-м ки-
лометре МКАД он не справил-
ся с управлением и столкнул-
ся с впереди идущей «Маз-
дой». Никто не пострадал.

Служба 8-го СБ ДПС ГИБДД 
на спецтрассе ГУ МВД России 

по г. Москве

дтп

Адвокаты и юристы кон-
сультируют бесплатно граж-
дан, относящихся к категории граждан, имеющих право на получение 
бесплатной юридической помощи в соответствии с Федеральным за-
коном №324-ФЗ от 21 ноября 2011 года «О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации».

Консультации проводятся по понедельникам, средам и пятни-
цам по адресу: г. Москва, ул. Свободы, 50, офис 8. Режим рабо-
ты: с 10.00 до 18.00.

Предварительная запись по тел. (495) 410-0048.
Как добраться: остановка «Парусный проезд» (в 230 метрах, 

четыре минуты пешком). Автобусы: №96, Т, 678, 102, маршрутка 
№370м, троллейбус №70.

21 апреля в 19.00 библиоте-
ка №240 приглашает на библио-
ночь «TechnoScience XIX века: 
мистика — фантастика — ре-
альность».

— Гостей праздника ждёт не-
вероятное путешествие в мир 
отечественной фантастики и 

мистики XIX века, — рассказа-
ли сотрудники библиотеки.

Для посетителей пройдут лек-
ция писателей-фантастов о твор-
честве их коллег по перу из XIX 
столетия, интеллектуальная игра 
«Угадай пророчество», интерак-
тивная выставка фантастиче-
ских предметов быта и техники 
XIX века, литературная мастер-

ская по написанию сценария 
фантастического произведения, 
а также театрализованная игра 
на тему открытий и научно-тех-
нических предсказаний  XIX века.

Вход бесплатный.
Екатерина СЛЮСАРЬ

Адрес библиотеки: ул. Паршина, 
33. Тел. для справок 
(499) 720-1984

библионочь
На улице Паршина можно погрузиться в мир фантастики

На выставке «Созву-
чие» представлены рабо-
ты 14 молодых художни-
ков — студентов живопис-
ного факультета МГАХИ 
им. В.И.Сурикова.

— Например, у худож-
ника Лидии Ильчук воз-
никла потребность на-
писать свою маму, когда 
она узнала, что сама ско-
ро станет мамой, — рас-
сказывает куратор вы-
ставки Юлия Белоусова. 
— А Полина Жохова на-
звала свою картину «Пер-
вые аккорды».

На второй выставке соб-
ственные работы предста-
вил художник Марк Аль-
пер. Основные темы его 
работ — пейзаж, город-
ские зарисовки. По вос-
приятию окружающе-
го мира он близок к им-
прессионистам. Худож-
ник много путешествует 
и отражает это в своих ра-
ботах.

Выставк и работают 
до 22 апреля. Стоимость 
входных билетов: полный 
— 100 рублей, льготный — 
50 рублей.

Ирина ЛАПОВОК
Адрес выставочного зала 
«Тушино»: бул. Яна Райниса, 19, 
корп. 1. График работы: с 11.00 
до 21.00, понедельник — 
выходной день

В выставочном зале 
«Тушино» — 
интересная живопись

юрконсультация

Любимые темы 
Марка Альпера — пейзаж, 
городские зарисовки
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«Поездка в монастырь. 
Встреча со старцем». «Ре-
шение ваших проблем по 
молитве старца». Подоб-
ные предложения неред-
ко встречаются в Интер-
нете. Кто же такие старцы 
— добрые волшебники?

— Это духовники, кото-
рые имеют особую благо-
дать, ведают глубину чу-
жой души, — говорит из-
вестный богослов митро-
полит Иларион (Алфеев). 
— Бывает, что вы впервые 
пришли к старцу, не успе-
ли слова сказать, а он об-
ращается к вам по имени 
и рассказывает о вашей 
жизни. В юности я не-
сколько раз встречался с 
такими людьми и увидел в 
них столько добра, духов-
ной красоты, что захотел 
служить Богу и Церкви.

Но старцы — не вол-
шебники. Они не склон-
ны к внешним эффектам 
и часто скрывают свои 
необычные способности. 
Их задача — не поражать 
чудесами, а вести людей 
к Богу. Примером может 
служить архимандрит 
Павел (Груздев), живший 
в Тутаеве. В начале 1970-х 
годов к нему приехал мо-
лодой ленинградский 
историк Георгий Митро-
фанов с вопросом: можно 
ли ему, верующему, всту-
пить в КПСС? Он не хо-
чет, более того: ненавидит 
эту партию! Но без неё не-
возможно защитить дис-
сертацию…

Что же ответил старец, 
который почти не имел 
образования и много лет 
провёл в ГУЛАГе, учёно-
му юноше? Какие сло-
ва подобрал, чтобы всё 
прояснить? «Всякие бы-
вают коммунисты, — ска-
зал он. — Некоторые даже 
очень хорошие, в Бога 
веруют. Пойми: христи-
анину можно всё! И ты 
можешь вступить в пар-
тию. Но подумай: нужно 
ли тебе это?»

— Он указал на самое 
главное: христианство — 
религия свободы, — рас-
сказывал мне протоиерей 
Георгий. — Свободы, ко-
торая даёт возможность 
отбросить всякую ложь. 
Я тогда понял: не нужно 
мне ни карьеры, ни пар-
тии! И вскоре поступил в 
духовную семинарию.

Сегодня отец Георгий 
Митрофанов — профес-
сор, доктор богословия, 
преподаёт в Петербурге. А 
о старце Павле, умершем 
в 1996 году, написано не-
сколько книг. В будущем 
его, наверное, прославят 
как святого исповедника.

Так что чудеса, про-
зорливость, исцеления, 
— это, конечно, впечат-
ляет. Но главное чудо, на 
которое способен старец, 
— в умении привести че-
ловека к духовному от-
крытию. А совершить это 
открытие, принять реше-
ние должен всё-таки тот, 
кто приходит за советом.

«Вступать ли 
в партию?» — спросил 
историк у старца

— Слышь, а почему у тебя 
лысина такая розовая?
— Недавно появилась, ещё 
стесняется.

Разгневанная жена врыва-
ется в дом:
— Так! Я всё знаю!
Муж, хватая кроссворд: 
— Да?! Ну и как называет-
ся приток Дуная?

Час пик. Переполненный 
автобус. Давка неимовер-
ная. На средней площадке 
слышится:
— Да выкиньте из автобу-
са этого гада, который всех 
толкает!
— Я не гад, я — контролёр!

— Желаю вам большого 
счастья!
— Лучше пусть небольшо-
го, но регулярно.

— Этот придурок, чтобы не 
мыть тарелки, надевает на 
них целлофановый паке-
тик перед едой, потом сни-
мает и выбрасывает в му-
сорку — и всё! И тарелки 
мыть не надо.
— Слушай, да он гений, а 
не придурок!

— Девушка, вы так пре-
красны в этом вечернем 
туалете...
— Наглец! Закройте дверь!

анекдоты

Меня зовут Катерина, мне 20 лет, моя ро-
дина — Тушино.

Цель в жизни — создать блестящую карье-
ру и крепкую семью.

Год назад я пришла к выводу, что не отсту-
плюсь от своих принципов и буду добиваться 
многого сама. С осени веду вегетарианский 
образ жизни: не ем мяса животных, против но-
шения одежды из кожи и меха, покупаю толь-
ко веганскую косметику.

Ещё обожаю слушать электронную музыку, 
учусь петь и мечтаю научиться красиво тан-
цевать.

фотоконкурс 
«самая красивая»

Не ем мяса 
и мечтаю 
научиться 
красиво 
танцевать

Дорогие девушки! Присылайте нам не 
только свои фотографии, но и рассказывайте 
о себе: в каком районе округа вы живёте, чем 
увлекаетесь. Снимки должны иметь объём 
не менее 500 кБ.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru
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В клубе «Атом» 21 апреля 
в рамках всероссийской ак-
ции «Библионочь» состоится 
литературный вечер, посвя-
щённый жизни и творчеству 
 Сергея Есенина.

— Формат предполагается 
интерактивный, — сообщил 
руководитель литературного 
клуба «Лабиринты» Алексей 
Шейкин. — Мы приглашаем 
не только зрителей и слуша-
телей, но будем рады привет-
ствовать участников обсуж-
дения. Каждый сможет поде-
литься своими взглядами на 

творчество Сергея Есенина, 
попробовать себя в роли чте-
ца его стихотворений.

Планируется обсуждение 
«Песни о собаке», стихов о 
матери («Снежная замять 
дробится и колется», «Ты 
жива ль ещё, моя старуш-
ка…») и на персидские мо-
тивы («Шаганэ ты моя, Ша-
ганэ», «Я спросил сегодня 
у менялы», «Быть поэтом»), 
других произведений.

Начало в 11.00. Вход сво-
бодный.

Ирина ЛАПОВОК

Адрес клуба «Атом»: 
ул. Маршала 
Тухачевского, 20, стр. 2

с Богом!
Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

В клубе «Атом» 
почитаем и обсудим Есенина

Архимандрит Павел не имел особого образования, 
но мог научить самому главному 
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На фильм «Небесные ласточки»
24 апреля в 19.00 в КЦ «Салют» покажут 

фильм «Небесные ласточки» режиссёра Ле-
онида Квинихидзе.

Почему надо идти: покажут один из луч-
ших музыкальных фильмов советских времён.

Адрес: ул. Свободы, 37. Вход свободный.

На концерт «Великолепное 
трио»

22 апреля в 17.00 ДК «Алые паруса» пригла-
шает на концерт «Великолепное трио».

Почему надо идти: послушаете музыку Мо-
царта, Бетховена, Брамса, Шуберта, Дворжа-
ка в исполнении трио Maestro Classic.

Адрес ДК «Алые паруса»: ул. Свободы, 91. 
Вход по регистрации: gbuk-g-moskvy-dom-
kultury.timepad.ru/event/699877.

На квест «Книжная Вселенная»
24 апреля с 14.00 до 15.30 в библиотеке 

№225 пройдёт литературно-познавательный 
квест для молодёжи «Книжная Вселенная», 
посвящённый Всемирному дню книги.

Почему надо идти: вас ждёт командное со-
стязание, в процессе которого вы погрузитесь 
в мир писателей и книжных героев. 

Адрес библиотеки №225: ул. Мневники, 10, 
корп. 1. Тел. (499) 191-6310. Вход свободный.

На лекцию о современных 
технологиях

26 апреля в 16.00 клубе «Атом» пройдёт 
лекция «Современные технологии вокруг че-
ловека». 

Почему надо идти: вы узнаете, как сори-
ентироваться в огромном количестве техни-
ческих устройств и мобильных приложений. 

Вход свободный.
Адрес клуба «Атом»: ул. Маршала Тухачев-

ского, 20, стр. 2. Тел. (499) 192-7946.
Ирина ЛАПОВОК
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